

DE LAS MADRIDES

Paradojeando...

Estamos confundidos, ¿verdad? Creemos vivir en un país de régimen parlamentario. Así lo dice el Santa María de Padres, epítoma sine qua non de todo buen ciudadano en Derecho. También dice algo parecido la Historia de España que se aprende fuera del Instituto, porque la que se estudia aquí solo suele alcanzar a Fernando VII, sino para en Felipe en V... Pero aquí y ésta se equivoca. Digo, me parece...

Porque si viviésemos en un país parlamentario, no se podría registrar esta temporada primaveral de «etiquetas» políticas que se dedican a recorrer los escenarios teatrales ofreciéndonos sus declaraciones. Francamente, es un caso típico... y típico. Romanones, Maura, García Prieto, Melquiades, Dato, Mella, Lerroux..., han hablado o se disponen a hacerlo.

Consideraciones sobre tan peregrina sucesión. Primera: ¿quién dijo, parodiando el pseudo clásico, que «aquí hace falta un hombre»? Siete han espigado al primer soplo de la brisa popular, y los siete formularon sus declaraciones poseídos de que dicen la verdad y apoyados por masa—en unos grande, en otros visible—pero masa de gente que, al fin y al cabo, sea por romanticismo, por llamamientos del estómago, o por patología, cree en uno de ellos y abomina de los demás.

De modo, que hay «hombres». No uno sino varios. Y todos ellos quieren acudir al pueblo, al mismo pueblo; no a los círculos viciosos donde deliberan sus intulados representantes. La verdad, esto es algo fuerte. Todos los oradores citados son fervorosos parlamentarios y parlamentaristas, esto es, columnas y defensores a la vez del sistema: uno tan sólo lo repudia, Mella. Por eso explicamos fácilmente la decisión de Mella de descender a los comicios populares. Pero cuanto a los demás...

Cuanto a los demás, sobre todo a algunos de los demás—Lerroux, Melquiades—lo que acontece constituye una claudicación deplorable. Esos señores se pasan la vida cantando villancicos al Parlamento y a sus eficacias, y a sus virtudes, y a sus merecimientos; y no pueden vivir sin él, y les es tan necesario como a los dantistas la benevolencia romanista, y a los romanistas el humante pueblo nacional... Y sin embargo consisten ahora—que gobierna Dato, no debe olvidarse—un dilatado cierre del Parlamento, y su boca, que se abre o entreaire para disparar sofismas o herencias históricas muchas veces no musita ni la más mínima queja acerca de ese prolongado encierro de las Cortes.

No lo entendemos. Aquí como en otras muchas ocasiones, hace crac la lógica de ciertos caudillos; y consiste que no aludimos a todos. No aludimos, por ejemplo, a García Prieto, que siempre ha vivido fuera de la lógica. Y menos aludimos a Maura, que siempre ha vivido con exceso de lógica y que habla en la calle después de haber perorado, recio y altivo, en el Parlamento. Aludimos concretamente a ese Lerroux y ese Melquiades, erigidos siempre en portavoces del parlamentarismo, y ahora menospreciados y aun olvidados para con él...

Por lo demás, lectores, si sois antiparlamentarios, rogáoslos de este espectáculo. El os muestra, con mayor elocuencia que otro ninguno, el fracaso de ese parlamentarismo, por lo menos del parlamentarismo español, en el cual nadie cree hace largo rato. Fijos bien: si todos los discursos que ahora se han pronunciado o pronunciarán, hubiesen visto la luz pública en el Congreso, la mayor parte de los españoles los habría escuchado indiferentemente, sin concederles mayor importancia. A estas horas no nos acordáramos de ninguno... y cáte, lector, que yo solo conservo recuerdo vivo de uno, el de Maura, y de ligeras fantasmagorías a cuenta de la Historia encerradas en otro, el de Melquiades.

Pero se ha dicho ante el público y duplican y triplican su fuerza de repercusión. Lo cual quiere decir que van gran diferencia de hablar ante ciudadanos a discursar ante unos señores cacicuelos, erigidos en representantes de esos ciudadanos. Cuando se hace lo primero es fácil lograr enorme efecto, porque cada uno de los oyentes se convierte en agente transmisor y propagador del discurso oído, y porque, sobre todo, se concede honradez y sinceridad al que habla. Pero cuando se hace lo segundo, nadie cree en el discurso: «Habrá sido un pastel», piensa la gente. Y muchas veces acierta.

C. S.

Se acerca un grave conflicto

El desconocimiento que en las altas esferas del Gobierno tienen de los asuntos que interesan al país y la indiferencia con que miran todo cuanto al progreso de la agricultura y el comercio se refiere, ocasionan inmensos daños y van a plantear si pronto no se remedia, un gravísimo conflicto en nuestra provincia.

Este conflicto tiene por origen la prohibición de exportar la patata temprana, y como el público no está bastante percatado de lo que en el fondo de este asunto hay, nosotros hemos procurado, para informarle debidamente, que nos enterase persona competente y conocedora del conflicto.

Esta persona nos ha hecho las siguientes interesantes manifestaciones:

La patata ordinaria que estamos acostumbrados a comer aquí se recolecta en Septiembre y aguenta todo el año. Esta es la que surte el mercado del interior.

Su precio oscila, según la temporada, desde 0'75 pesetas a la cosecha, a dos o dos pesetas cincuenta en la época de la siembra, siendo su promedio de seis reales.

Nuestros agricultores, en pasados años, vieron que podían proporcionarse semillas de otra variedad de patata mucho más temprana, y con esta semilla hicieron ensayos que les dieron resultado satisfactorio.

Esta patata temprana se cultiva solo en la huerta y no en terrenos de secano, como la otra; requiere un abono intensivo y mucho mayor y su coste de producción es asimismo muy superior al de la ordinaria... De aquí que no pueda considerarse como artículo de primera necesidad, sino de lujo, y que su precio, como el de toda fruta temprana, sea más caro.

Hay que advertir que esta variedad no es de agante. Se puede pronto y por eso y por las demás razones dichas, le emplean nuestros agricultores para la exportación, con feliz éxito en años anteriores, como ya se ha dicho.

Los labradores valencianos, pensando acertadamente, imaginaron que si en tiempos normales se colocaba buena cantidad en Francia, ahora, con motivo de la guerra, podrían tener mayores facilidades y rendimientos.

Y con tal motivo emplearon grandes extensiones de terreno en el cultivo de la patata temprana, pensando compensar con ella las pérdidas que en otros productos tenían.

Pero su gozo ha caído en un pozo, porque el ministro de Hacienda, desconociendo todo esto, ha prohibido la exportación, que a tal equivale el gravarla con 1'50 pesetas los cien kilos.

Y nuestros agricultores se encuentran en el gravísimo conflicto de que como es la cosecha abundantísima, no va a haber mercado en el interior para ella y la han de tirar, o poco menos, perdiendo todos los gastos que han hecho y la ganancia legítima a que aspiraban.

Gracias a las gestiones de nuestro diputado y amigo queridísimo don Manuel Simó, se había conseguido la oferta de que se permitiera la exportación hasta el 15 de Junio, a vía de ensayo, aunque los cosecheros querían que fuese hasta Septiembre.

Pero los gobernadores de Gerona y Barcelona han protestado de este permiso, sin duda porque, como tantos otros, desconocen los términos y la gravedad del conflicto, y el Gobierno se ha hecho atrás en su promesa.

Se presenta, pues, el asunto bastante negro. Están interesados en él 58 pueblos de la provincia y los alcaldes, de los mismos se reúnen frecuentemente. No sería de extrañar que sobreviniese una huelga de importancia, si Dios no pone tiene en las manos de nuestros gobernantes.

REGALO

Una preciosa imagen esmaltada en oro y colores de Nuestra Señora de los Desamparados, una utilísima cartera piel imitación, con librito para notas, y un macito de mondadientes japoneses.

Todo este equipo, recuerdo de Valencia, se entregará en el acto a toda persona que entregue este cupón y 15 céntimos, durante el día de hoy, en EL CAIRO.

El niño español y el niño inglés



—Oye, ¿verdad que tú y yo somos muy amigos? —No seas tonto, que no te doy la manzana.

La semana en la Bolsa

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

La Deuda reguladora, ante la proximidad inminente, según se dice, del empréstito, ha detenido su avance, viniendo en cierto modo a darnos la razón en el principio fundamental que desde hace tiempo venimos proclamando: la rectificación de los cursos.

Pequeño es, sin embargo, el retroceso señalado, y es de desear que el buen sentido se imponga definitivamente, ahora que se presenta la ocasión, evitando con ello serios trastornos a nuestra situación financiera, pues no hay que olvidar que aun cuando no nos hallamos comprometidos materialmente en la guerra, nos alcanzan, como a todos los países neutrales, las consecuencias del mundial conflicto, y que nuestros capitales no habrían de comprometerse en ninguna operación de crédito sin una base sólida y esa no puede ser otra que la seguridad de un tipo regulador en Bolsa, adecuado a las circunstancias.

Rectificados los cursos y obtenido el tipo deseado, los capitales españoles buscarán indudablemente acomodo y el empréstito se realizará en buenas circunstancias. De otro modo, volvemos a repetir, se iría al fracaso más absoluto; la libre manifestación de la opinión en el mercado es lo que hace falta obtener ahora en plazo breve.

El Interior al contado, que se presentó muy flojo a principios de semana, continuó en baja y ha cerrado a 72'15; el Exterior, menos tratado que el ordinario, queda, con alguna ventaja, a 82'75.

El 4 por 100 Amortizable, con poco negocio y las oscilaciones consiguientes, negocia todas sus series a 88'50, mientras que el 5 por 100 Amortizable las desequilibra y cotiza a 94, las F y D; a 94'60, la C; a 94'50, la B; y a 96'45, la A.

Los Tesoros, siempre por encima de la paridad, quedan a 101 en sus dos series, y de los valores bancarios, el de España, bastante negociado, cierra a 447; el Hipotecario, a 190, y el Río de la Plata, que es el más tratado, a 257.

De los valores industriales, los Tabacos, con poca actividad, se cotizan a 263'25; las Azucareras, acciones preferentes, a 34'25; ordinarias, a 11; los Explosivos, poco tratados, a 220, y las Felgueras, a 39'75, repitiendo el cambio anterior.

Sostenidos los valores de los Ferrocarriles, se cotizan las acciones de las Zaragoza a 350, y las Nortes, a 345; del grupo de Obligaciones, las Zaragoza se hacen a 79'40, y las Nortes, a 81'50; los Aisasia, a 87, y los Lanfran, a 81'50.

El cambio internacional, a consecuencia de la forma de comprar oro nuestro Banco nacional, activa considerablemente el negocio, ganando terreno los Francos, que quedan a 96'25, y las Libras, a 24'49. Tendencia sostenida.

JOSE MARIA DE AREVALO.

Crónica de la guerra

En Occidente

Van desapareciendo las brumas que envuelven la vacilante actitud que desde el principio de la guerra observa el Gobierno italiano, y ya son públicos los manejos y esfuerzos que la masonería, cuyo centro directivo radica en Londres, realiza para atraer a los gobernantes italianos a la intervención en la guerra.

A mayor abundamiento, no son un secreto tampoco los continuos y repetidos viajes que los Garibaldi realizan a París y Londres, y cuyo objeto fácil es presumir, siendo esa febril actividad el termómetro que marca indefectiblemente la situación de los ejércitos combatientes.

El avance de los austro-alemanes en los Cárpatos, reduciendo el frente ruso y obligando a estas tropas a replegarse hacia el Oeste, son indudablemente la causa primordial de esa actividad de las logias.

El Gobierno británico, y más que éste la banca judía, cuyas íntimas relaciones con la masonería son harto conocidas, ve que los aliados, a pesar de sus inagotables recursos de hombres y dinero con que dicen que cuentan, resultan impotentes para contener el empuje de los ejércitos germanos, y es preciso acumular recursos y más recursos, no sólo para vencer, si que más especialmente para encontrar quien libre a Inglaterra de la carga abrumadora que sobre sus hombros ha tomado.

En cuanto a las operaciones en el frente de combate, el informe francés dice que las tropas británicas ganaron terreno en Fromelles; pero como ocurre frecuentemente, no mencionan hasta dónde han llegado en sus avances.

También aseguran que entre Carency y Arras han avanzado en un frente de siete a ocho kilómetros, apoderándose de Neuville y Saint-Bas.

Veamos el reverso de la medalla: los alemanes dicen que al Este de Ipres han tomado los pueblos de Preembreg y otro, quedando en su poder importantes alturas que dominan dicha región, y que al Norte de la altura de Lorette han fracasado los ataques de los franceses.

Aparece de estos informes que los franceses han conseguido ventajas entre Arras y Carency, aunque sin conseguir romper la línea alemana.

Estos, por el contrario, avanzan sobre Ipres, desalojando a los ingleses de sus posiciones.

En Oriente

A pesar de los constantes esfuerzos de la Prensa aliada para restar importancia a las operaciones que en este frente se realizan, es tal el éxito logrado por las armas austro-alemanas, que el mismo Estado Mayor ruso se ve en el duro trance de tenerlo que confesar, aunque encubriendo hábilmente la verdad a fin de no alarmar a la opinión y ocultar la desmoralización y desconcierto que se ha apoderado de las tropas rusas ante la obstinada persecución de que son objeto.

En efecto; confirma la pérdida de Libau y dice que en la región de Mitaw se desarrolla su ofensiva.

En cuanto a la batalla entre los Cárpatos y el Vistula afirma que continúa refidísima y que se nota cansancio en el enemigo; pero como a la vez da cuenta de que en Dukla ha sido envuelta la cuarta división rusa, que consiguió abrirse paso, y que han rechazado los ataques de los alemanes en Jaliska.

Resulta, por consiguiente, que las tropas germanas han avanzado hasta este último punto, y así se comprende fácilmente que las tropas austro-alemanas den muestras de cansancio, debido a la tenaz persecución que desde el Dunajec realizan.

En los Dardanelos

Escasas son las noticias que de las operaciones en esta región se reciben; pero ellas prueban que aquellos avances y aquellos triunfos de que hablaban las agencias telegráficas y que anunciaba lord Asquith

en la Cámara de los Comunes, distan mucho de ajustarse a la verdad.

Las tropas desembarcadas se dice que se fortifican, y como afirma un ilustrado crítico militar, cuando un ejército busca el apoyo y la defensa a la tierra evidencia que carece de la fuerza necesaria para sostenerse a campo raso, esto aparte de que ignorábamos que la defensiva fuera muy a propósito para una guerra de conquistas.

Otra noticia significativa es el relevo del general D'Amade, por encontrarse enfermo, dolencia tanto más sospechosa si se tiene en cuenta que este general expuso su opinión contraria a los nuevos intentos de forzar el paso de los Dardanelos, por creer que los elementos acumulados son muy deficientes.

Además, oficialmente se comunicó desde Constantinopla que las tropas francesas desembarcadas en la costa asiática se habían visto obligadas a reembarcar.

El general D'Amade, por fin, es el mismo que fué relevado al principio de la guerra por el generalísimo Joffre, y el mismo que, como recordarán nuestros lectores, insultó groseramente a España y a nuestro sufrido Ejército.

SANCHO.

Las subsistencias

en Valencia

La exportación de la patata

Ayer se remitieron a Madrid los siguientes despachos:

«Ministro Hacienda.—Madrid.

«Camara Agrícola interesa acceda vencia prelación pueblos provincia libre exportación patata temprana.»

«Ministro Hacienda.—Madrid.

«Interesa 58 pueblos releve gravamen 1'50 sobre patatas; es cultivo exclusivo para exportación perjudica gravemente agricultura regional sin favorecer consumo público; pueblos interesados reina interior malestar.»

«Gadea, Testor, Polo, Castro, senadores.—Hernández Lázaro, Valdecabres, Montesinos, Maestre, Simó, Cáceres, Muga, diputados.»

«En parecidos términos telegrafaron también los señores alcalde y gobernador civil.»

El arte en Valencia



Para que nuestros lectores se formen una idea lo más aproximada posible a la realidad, publicamos el presente grabado reproducción del magnífico báculo que la ciudad de burriana regala por suscripción al nuevo Obispo, el ilustrísimo señor doctor don Juan Bautista Luis Pérez.

La mejor descripción que de tan preciosa obra de arte podemos hacer, es la publicación del grabado en el que se puede apreciar la delicadeza y gusto artístico de su autor, don José Vilaplana, que tiene sus talleres de orfebrería religiosa en la calle del Padre Jofre, 8.

Al tenerse que encargar esta hermosa obra, gloria del arte valenciano, se abrió un concurso al que se presentaron gran número de competentes industriales, siéndole adjudicada su construcción a nuestro estimado amigo don José Vilaplana, por ser el boceto que presentó el más inspirado.

Si tan importante casa no gozara ya de una reputación nacional sólida, bastaría esta nueva obra para darse a conocer y conquistar un nombre industrial de prestigio.

El báculo es del más puro estilo plateresco, y está confeccionado con la mayor escrupulosidad.

Reiteramos al señor Vilaplana nuestra más sincera enhorabuena por el importante triunfo alcanzado y que tanto dice en beneficio de su acreditado establecimiento,

El ataque al "Lusitania"

Telegramas de Londres comunican interesantes detalles de la forma en que fué atacado el «Lusitania» por el submarino alemán en aguas de Kinsale (Sur de Irlanda).

Aparición del submarino

Al ser divisado el submarino alemán por el «Lusitania», hizo funcionar el aparato de telegrafía sin hilos.

El radiotelegrama decía así: «¡Socorro! Submarino alemán nos manda detenernos. Va a torpedearnos. Estamos frente a Queenstown, a seis millas de la costa. Pronto. «Lusitania».

Un minuto después, el aparato repetía sin cesar: «¡Help! ¡Help! ¡Auxilio! ¡Auxilio!»

Inmediatamente se enviaron remolcadores y vapores pesqueros, que salieron a toda velocidad para el punto señalado por el «Lusitania».

Detención y salvamento

Según declaraciones de algunos de los pasajeros desembarcados, el comandante del submarino, después de mandar detener el barco, preguntó:

—¿Cuánta gente viene a bordo?

—Cerca de 2.000 personas—contestó el capitán del «Lusitania».

—¿Tripulación?

—Seiscientos hombres.

—Si el aparato de radiotelegrafía sigue funcionando torpedearé ahora mismo el barco. Si no, doy para el salvamento 20 minutos, a partir de su contestación.

—Cesará el aparato.

Con gran rapidez se arrojaron las enormes canoas al agua.

A medida que se llenaban, el comandante ordenaba que se alejasen a toda velocidad.

Ataque y desaparición del submarino

Desde la canoa que ocupaban los pasajeros que facilitan estos detalles vieron que el submarino lanzaba dos torpedos.

Uno dió en el centro del trasatlántico. El otro hacia la popa.

Fué un momento muy emocionante el ver hundirse el barco.

Como los vapores volaban en nuestro auxilio, el submarino, en cuanto lanzó el segundo torpedo, se sumergió.

Durante unos minutos vimos claramente el periscopio.

Después también desapareció éste.

Estos pasajeros no saben lo que ocurrió a los demás; aunque aseguran que vieron muchas canoas abarrotadas de gente. El barco tardó en hundirse unos veinte minutos.

Los remolcadores recogieron a tripulantes y pasajeros.

El "Lusitania" dedicado al contrabando

El periódico americano The Continental Times publicó hace un mes un artículo, en el que daba una noticia sensacional, que en los actuales momentos resulta de sumo interés, y del que traducimos lo siguiente:

«Es del dominio público que el trasatlántico «Lusitania», de la Compañía Cunard, cuando el 8 de Febrero llegó a Liverpool, enarbolando el pabellón americano, llevaba en sus bodegas LOS SUBMARINOS CONSTRUIDOS EN LOS ESTADOS UNIDOS, que fueron VENDIDOS AL GOBIERNO INGLÉS, rompiéndose abiertamente la prohibición del presidente Wilson.»

Con ello se ha cometido una flagrante violación de nuestra neutralidad, y este brutal atropello del derecho de gentes se llevó a efecto abusando del pabellón neutral de la primera potencia neutral del mundo, con el propósito deliberado de hacer de nosotros un FACTOR ACTIVO en una acción de guerra contra Alemania y Austria.»

Un comunicado alemán anunciaba que estos barcos, encubriéndose tras el pasaje, eran los encargados de llevar a Inglaterra cantidades fabulosas de contrabando. Su colosal tonelaje les permitía transportar gran número de materias y municiones, así como otras mercancías declaradas contrabando de guerra por Alemania al comenzar el conflicto.

Por eso el embajador alemán en los Estados Unidos, antes de salir el «Lusitania» de Nueva York, publicó el aviso ya conocido de nuestros lectores, que motivó protestas de los embajadores francés e inglés.

En tercera y cuarta páginas "Del trono al cadalso"

CUPON REGALO CHALET

DE UN SEGUNDO CHALET

A los favorecedores del

DIARIO DE VALENCIA

MAYO

11

SEMANA 20. L. nueva el día 14

Martes

131 | Stos. Mamerto, Ob. y cl., | 234

y Francisco de Jerónimo, confesor.

(I. P.)—Letanias mayores.

Episodios de la guerra



Hundimiento del «León Gambetta», por un submarino austro-húngaro

Labor legitimista

Se convoca a los socios de la Juventud Legitimista del distrito de la Vega Alta y Baja a una junta general...

Los alumnos de los Hermanos Maristas

La sólida instrucción y educación religiosa son la base para formar de los niños de hoy hombres que en los tiempos venideros sirvan para honrar y defender a la Patria...

Valencia ante el conflicto

El presidente del Ateneo Mercantil, D. Ricardo Serrano, ha recibido una carta en términos afectuosos...

Asunto solucionado

El presidente del Ateneo Mercantil, D. Ricardo Serrano, ha recibido una carta en términos afectuosos...

Ateneo Mercantil

El presidente del Ateneo Mercantil ha recibido el siguiente telegrama del ministro de Estado: 'He encargado telegráficamente embajadores París y Londres...

En el Circulo del Puerto

Gran velada en honor de la Virgen

Organizada por la celosísima Junta directiva, que tantas pruebas de actividad nos ha dado, se celebró el domingo una brillante velada literario-musical...

Sorteo del segundo chalet

que DIARIO DE VALENCIA regala a sus lectores

BASES

1.º DIARIO DE VALENCIA regala a sus suscritores un chalet en los alrededores de Valencia, en el sitio y con las condiciones que oportunamente se dirán...

La guerra internacional

El frente ruso se estrecha cada día más y más. Responsabilidad del hundimiento de Lusitania. 'Alemania' dicen estos periódicos...

Parte oficial ruso

San Petersburgo.—Avanzamos al Sud-este de Nitan, obligando al enemigo a abandonar la población de Jausel...

Disposiciones pontificias

Roma.—Ante la posibilidad de que Italia tome parte activa en la guerra, el Soberano Pontífice ha comenzado a dar instrucciones al Clero...

Exportación libre

Madrid.—El embajador español en París telegrafía que el Gobierno francés está dispuesto a añadir a la lista de productos químicos...

El concierto de ayer

Ayer tarde se celebró en esta Sociedad un interesantísimo concierto de obras del joven pianista y compositor, Francisco Balaguer...

El gobernador no admite

Esta mañana nos ha dicho el señor gobernador que, a pesar de que se ha afirmado rotundamente que iba a dimitir por haber fracasado en sus gestiones...

Castellón

Castellón, 10. El gobernador no admite. Esta mañana nos ha dicho el señor gobernador que, a pesar de que se ha afirmado rotundamente que iba a dimitir por haber fracasado en sus gestiones...

Teatro Apolo

Hoy martes, dos grandes sesiones. A las 8 tarde y 10 noche. Última y definitiva exhibición de EL JOCKEY DE LA MUERTE...

Comiquerías políticas

No contentos con la pantomima que realizaron los conservadores arribistas don Domingo Esteller y don Ramón Salvador, presidente y vicepresidente de la Diputación provincial...

Alicante

Alicante, 9. Crónica de noticias. Esta madrugada se intentó cometer un robo en los almacenes de paquetería y coloniales que la viuda de Torres posee en la calle de Teatinos...

El día en Palacio

Se ha celebrado esta mañana Salón de Tapices, la fiesta por el nacimiento del hijo mayor de D. Alfonso. Ha oficiado el señor Obispo de asistiendo a la Misa la familia de Alfonso y alta servidumbre...

Taurómacas

La presentación de los hermosos novillos-toros de Miura que han de ser lidiados en la corrida del día 13 ha despertado, como no podía menos de ocurrir, el mayor entusiasmo...

Abanicos Carbonell

Calle de San Vicente 158. Plaza de Caleros. Inmenso surtido en abanicos, paraguas, sombrillas y bastones, a precios de fábrica.

Se ha puesto a la venta

'ESPAÑA, GRAN POTENCIA' UN FOLLETO ESCRITO POR CROM CON UN PROLOGO DE MELLA. Se vende en esta Administración, Circulo Central y en todas las librerías, a UNA PESETA.

Robo

Dicen de Chert, que un sujeto llamado Ramón Ferrer Vives se apoderó de 745 pesetas de un cofre donde la guardaba, dentro de su casa, el vecino Vicente Beltrán Bel.

Edificio custodiado

París.—A Le Petit Courier le cablegrafían de Washington que, ante la indignación que ha producido el hundimiento del 'Lusitania', el edificio que ocupa la embajada alemana se halla custodiado por la policía, ante el temor de que sea asaltado.

Barco a pique

Londres.—El buque pesquero 'Hellenich' ha chocado con una mina y se ha hundido rápidamente.

Por telegrama

Firma del día

D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos: Gracia y Justicia. Concediendo medalla de oro a D. Ramón Albo, por sus trabajos en las mas penitenciarias.

Prensa oficial

Gaceta de Madrid. Inserta la relación de las maestras terinas a las que les corresponde irveyendo plazas en propiedad con sueldo de 625 pesetas.

Dice Dato

El Sr. Dato nos ha dicho esta mañana: 'He despachado con D. Alfonso propio han hecho los ministros de Gracia y Justicia. D. Alfonso estaba reunido con milla por motivo de ser hoy el día de años de su hijo mayor. Esta tarde regresará el general Güe. Las noticias que recibimos de Madrid nos acusan novedad. No hemos recibido noticias del general jero. De Italia sólo sé lo que publico periódicos. Ha presentado la dimisión el Sr. de Barcelona Sr. Boladeres, y espera que la retire. Por último, el Sr. Junoy ha presentado al Sr. Dato una comisión de la hora de retirarnos del despacho de presidente.

Vida política

El día en Palacio. Se ha celebrado esta mañana Salón de Tapices, la fiesta por el nacimiento del hijo mayor de D. Alfonso. Ha oficiado el señor Obispo de asistiendo a la Misa la familia de Alfonso y alta servidumbre...

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mejor L y pastillas

'LOS PIRIN' = = Del trono al cada

La mayor economía se consigue visitando La Casa Blanca. Abadía de San Martín, núm. 2. Talleres para toda clase de confecciones, encargos a medida de trajes, vestidos, blusas, camisería y ajuares. BORDADOS Y PUNTILLAS. VENTAS POR METRO. PRECIO FIJO.

PEPTONATO DE HIERRO ROBIN. No ennegrece los Dientes, no restringe nunca. Este FERRUGINOSO es ENTERAMENTE ASIMILABLE. Cura: ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD. Venta al por Mayor: 13, Rue de Polesy, PARIS. DEPOSITARIOS: BASCANS Y SALINAS, 111, Claris, BARCELONA.

Por telégrafo y teléfono

Firma del día

D. Alfonso ha firmado hoy los siguientes decretos:

Gracia y Justicia

Concediendo medalla de oro a D. Ramón Albo, por sus trabajos en las reformas penitenciarias.
Nombrando Arcipreste de la Catedral de Tortosa al Canónigo D. Manuel Rius.
Idem Canónigo de Ciudad Real a don Jesús Andrés García.

Apróbandose el arreglo de aranceles de la diócesis de Canarias.
Concediendo indulto a Mariano y Juan Naveiro.

Rebajando la pena que le impuso la Audiencia de Barcelona a Jorge Álvarez.
Nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid a D. Miguel Jiménez Acebral.
Idem presidente de la Audiencia de Burgos a D. Ernesto Jiménez.
Idem de La Palma a D. Luis Antuiga.

Prensa oficial

Gaceta de Madrid

Inserta la relación de las maestras interinas a las que les corresponde ir proviendo plazas en propiedad con sueldo de 625 pesetas.

Una real orden de Fomento disponiendo que se manifieste a los comisarios regios de las provincias de Tarragona, Barcelona, Guipuzcoa, Valencia, Cádiz, Santander, Salamanca, Lérida, Badajoz, Málaga, Madrid, Coruña, Sevilla, Zaragoza, Córdoba, Gerona, Murcia, Burgos, Lugo, Oviedo, Vizcaya, Albacete y Logroño, haber visto con satisfacción la labor realizada por los Consejos provinciales de Fomento que presiden.

Dice Dato

El Sr. Dato nos ha dicho esta mañana: "He despachado con D. Alfonso, y lo propio han hecho los ministros de Estado y Gracia y Justicia."

D. Alfonso estaba reunido con su familia por motivo de ser hoy el cumpleaños de su hijo mayor.

Esta tarde regresará el general Echagüe.

Las noticias que recibimos de Marruecos no acusan novedad.

No hemos recibido noticias del extranjero.

De Italia sólo sé lo que publican los periódicos.

Ha presentado la dimisión el alcalde de Barcelona Sr. Boladeres, y esperamos que la retire."

Por último, el Sr. Junoy ha presentado al Sr. Dato a una comisión de ladrones a la hora de retirarnos del despacho del presidente.

Vida política

El día en Palacio

Se ha celebrado esta mañana, en el Salón de Tapices, la fiesta por el cumplimiento del hijo mayor de D. Alfonso.

Ha oficiado el señor Obispo de Sión, asistiendo a la Misa la familia de D. Alfonso y alla servidumbre, con las damas y los grandes de España de servicio.

S. A. ha hecho la tradicional ofrenda de monedas de oro.

Luego ha sido cumplimentado por los señores palatinos y jefes y oficiales de la Casa Militar.

El álbum colocado en la Mayordomía de Palacio se ha llenado de firmas de personas pertenecientes a todas las clases sociales.

Los jefes y oficiales de Alabarderos y Escolta Real han felicitado esta mañana al infante D. Fernando, que también ha cumplido hoy años.

El alcalde de Madrid

Como circulaban hoy rumores de que el Sr. Prast había presentado la dimisión, hemos hecho indagaciones y un personaje de la situación nos ha dicho:

"El Gobierno está satisfecho de la gestión que el Sr. Prast realizó en bien del vecindario, teniendo en cuenta los medios de que dispone.

Si deseara sustituirle, no emplearía el sistema de los equívocos para hacerse saber, sino que, como otras veces, procedería a nombrar el sucesor decididamente."

Para honrar al padre

Los hijos del Sr. Montero Rios han pedido autorización para usar como primer apellido los dos de su padre.

Dice Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación, a nuestras preguntas, ha dicho que es cierto que había dimitido el alcalde de Barcelona.

"He hablado con el Sr. Bartrina, que es el indicado para sustituirle si el Sr. Boladeres no retira su dimisión.

Creo que esta tarde quedará todo arreglado en una forma u otra."

En Gobernación

El ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha facilitado las siguientes noticias:

Las subsistencias

Presidida por el gobernador civil se ha reunido la Junta provincial de Subsistencias de Madrid y ha acordado autorizar al alcalde de Chinchón para que aquel Ayuntamiento se incaute de las existencias de trigo.

Manifestaciones

Después de haber dicho que el gobernador civil de Cádiz le había comunicado que en Jerez y Orvera se han celebrado manifestaciones para solemnizar la fiesta del Trabajo, sin que hayan ocurrido incidentes.

El Hospital de Denia

También nos ha manifestado que el alcalde de Denia le había comunicado que en aquella ciudad se ha celebrado una manifestación para pedir al Gobierno que continúe formando el Patronato del Hospital la Junta de señoras que lo ejerce actualmente.

Campos inundados

El gobernador de Santander ha telegrafiado diciendo que en Valde el Terrible se ha desbordado el río, cuyas aguas han inundado todos los campos de la parte de la vega.

Corrida accidentada

Por último nos ha dicho el Sr. Sánchez Guerra que el gobernador civil de Canarias le ha comunicado que en la corrida de toros celebrada ayer en la Plaza de Santa Cruz de Tenerife resultaron heridos los dos matadores, el sobresaliente, dos banderilleros y un picador.

España al día

Beneficio de la Asociación de la Prensa

Barcelona.—Con motivo de celebrar la función de su beneficio la Asociación de la Prensa diaria de Barcelona, el Liceo, que era donde se celebraba, se ha visto concurridísimo a pesar de la pertinaz lluvia.

Todas las compañías de los teatros barceloneses han actuado en la función.

Huelgas

Barcelona.—En Sabadell, se han declarado en huelga 70 obreros metalúrgicos.

R. I. P.

Todas las Misas que hoy se celebrarán en la parroquia de San Martín, iglesia de Santa Catalina, Madrid, con ventos Pie de la Cruz, San Gregorio, Encarnación, Jerusalén, Belén, Presentación, Adoración, Trinidad, Zaldia, Salesas, San Cristóbal, San José y Santa Teresa, Corpus Christi, Santa Ursula, San José y Santa Tecla, Hermandades de los Pobres, Padres Dominicos de Santa Catalina de Sena, Padres Franciscanos de San Lorenzo, Padres Capuchinos de San José (calle Cirilo Amorós) y la Magdalena (Masamagrell), Colegio de Jesús-María y San José de Padres Jesuitas, Casa de Beneficencia, Escuelas Pías (Alicia), Cartuja de Aulades (Zaragoza) y la Vigilia de Adoración Nocturna al Santísimo Sacramento que celebrará mañana 12 el Turno de Santo Tomás de Aquino en la iglesia de Nuestra Señora del Milagro, serán en sufragio del alma de

Don Pedro Sánchez de León Balbuena
que falleció el día 11 de Diciembre de 1914

Sus hijos, hija política, nieta, hermano y demás familia, agradecerán a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos.
Hay concedidas indulgencias por varios Prelados.

Los obreros albañiles de Igualada se han declarado también en huelga. La huelga de los obreros del ramo de construcción de Puigcerdá ha quedado solucionada.

Quejas

Barcelona.—El gobernador civil ha sido visitado por una numerosa comisión de emigrantes (que le ha manifestado sus quejas acerca de las dificultades que se les presentan para poder marchar a Francia.

El gobernador les ha dicho que para ello deben presentar los contratos de trabajo, y cumplir los demás requisitos legales.

La Diputación de Castellón. —Esta tarde debía de haberse celebrado sesión en la Diputación provincial.

Se ha suspendido por falta de número. La suspensión ha sido muy comentada, pues en esta sesión había de tomar posesión el candidato derrotado D. Francisco Giner.

Con tal motivo han llegado de los pueblos grupos de paquistas, que esta noche han regresado a sus hogares, chasqueados.

Mañana a las cinco de la tarde se reunirá la Diputación.

La Prensa

El Debate

Trata del hundimiento del "Lusitania" en términos que justifican la conducta de los alemanes.

El País

Comenta los artículos publicados en A B C por D. Gabriel Maura, y dice: "Gabriel Maura es un germanófilo vergonzante."

Todos le creímos con condiciones de diplomático, y ahora nos hemos convencido de que carece de ellas.

Esta Liga de naciones neutrales que pide sería un cable salvador para Alemania y la atadura de brazos y piernas para los aliados.

Se pasa de listo este germanófilo púdico."

El Radical

Censura duramente la conducta de Alemania por el hundimiento del "Lusitania".

DE SERICICULTURA

Por qué se arrancan las moreras

Los labradores arrancan las moreras en la huerta de Valencia

Como ya dijimos, parece que les tienen odio, rabia, para emplear la palabra valenciana. Si se les pregunta por qué no crían ya gusano, contestan: "El capullo va demasiado barato, si se pagara como antes, a diez duros o doce, trataríamos de hacer; pero a los precios de hoy, no nos conviene; y han llegado a figurarse que son los hilanderos los que fijan estos precios bajos, y que lo mismo podrían pagar diez duros en vez de nueve u ocho como pagan."

A estas creencias populares atribuímos el artículo sobre el precio del capullo que hemos contestado últimamente.

El precio del capullo ha bajado por la competencia de las sedas del japon, y el gran desarrollo de la producción sedera en Oriente.

Existían muchas moreras, que se arrancaron.

Si alguien pregunta por qué ha desaparecido esta cosecha de la mayor parte de la huerta, donde precisamente era en tiempos no muy lejanos el cultivo más cono-

cido, y por qué de cinco millones de kilos, la producción de capullo de la provincia se ha reducido a 240.000 kilos, le contestaremos que las epidemias o enfermedades del gusano de seda, particularmente la pebrina, destruyeron la producción sedera aquí como en toda Europa; pero cuando Pasteur

hubo encontrado los medios de combatir estas epidemias volvieron a desarrollarse en todos los países las cosechas de capullo.

En algunos, como Italia, alcanzando mayor prosperidad que nunca, y dentro de España, en Murcia alivió la producción a la cifra que tenía en los años 1840-1850, que era de 800.000 kilos. Si en Valencia ha ido siempre disminuyendo es porque nadie ha enseñado a los labradores a combatir las enfermedades del gusano, y todavía se inculca aquí simiente no seleccionada, producida en los mismos campos, y a veces de mariposas enfermas.

La morera es uno de los cultivos que pueden proporcionar más beneficio, y esto no lo ignoran los valencianos, que recuerdan tiempos antiguos, y los que hoy han viajado y leído.

Cuando Francia gasta cada año diez millones de francos para proteger esta industria en sus campos, es porque sabe cuánto puede dar a ganar a la gente del campo y a los operarios de la ciudad.

Cuando el Gobierno de Austria-Hungría plantaba moreras, reparaba gratuitamente simiente, construía filaturas, hacía venir profesores de sericultura y directores de filatura, era porque sabía muy bien que los gastos que le podía ocasionar el implantar esta industria en el país debían proporcionarle una riqueza permanente. Hungría produce hoy 300 a 400.000 kilos de seda, que valen de 13 a 18 millones de pesetas.

Italia produce un promedio de cuatro millones de kilos de seda, ganando cada año por este concepto de 150 a 220 millones de liras.

Italia es el país que se acerca más a España por su latitud y su clima. ¿Por qué no ha de tener España su producción de un millón de kilos de seda, que ha tenido en el siglo pasado? Se nos dirá que tiene hoy otros cultivos que le producen más, y que la gente del campo es suficientemente rica y puede hoy dejar este recurso; pero nosotros conocemos muchas regiones pobres, aun en la huerta, y en las partes ricas mucha gente miserable, y muchos pueblos vacíos cuyos habitantes han emigrado porque la tierra no les daba de comer.

La seda es uno de los productos del campo que dejan más beneficios, lo mismo a los cosecheros que a los operarios a quienes da trabajo.

Si España volviera a producir un millón de kilos de seda, serían de 45 a 55 millones de pesetas las que entrarían en el país cada año, de los cuales 20 a 25 podrían ser para la provincia de Valencia.

Este es el país más indicado para la sericultura, tal vez de toda Europa, porque el precio de la mano de obra es bajo; la vegetación de la morera, fácil y rápida; el clima, apropiado, y porque desde hace muchos años la seda de España es conocida en los mercados sederos, en donde hace medio siglo tenía más fama que ninguna.

Si embargo, si no se hace nada, dentro de diez años habrá desaparecido completamente la cosecha de seda de esta huerta.

Hemos dicho ya cómo se podría remediar la crisis actual: enseñando al labrador a criar el capullo como se debe criar hoy, pues cuando sepa sacar de una onza de simiente 60 kilos de capullo, o sean unos 20 cuarterones, lo más difícil estará hecho.

De este trabajo habrá de encargarse la Estación serícola de la provincia de Valencia.

E.

Gran novedad en Valencia

Próxima inauguración de servicio, estilo parisiense, de café y leche de la granja "Albaraynes". Nota de precios: Café, 0,15; Idem con copa de cofiac marca, 0,25; Idem con ron de idem, 0,25; copa de leche, 0,15.

Sandwiches, Postos y Blanco y negro. Lujoso y esmerado servicio.

AVISO: Al primer cliente que inaugure el nuevo servicio, se le entregará una contrasena para consumir en valor de 25 pias; al segundo, de 15 pias, y al tercero, de 10 pias.

También se servirá leche a domicilio con frascos de origen.

Primer kiosco de Valencia, frente a la Bajada de San Francisco.

Academia de Telégrafos

Preparación por funcionarios del Cuerpo, para Oficiales, Auxiliares Iemeninos, de Contabilidad, Mecánicos, Radio-telegrafistas.—CABALLEROS, 46.

Bursátiles

CAMBIO OFICIAL DE AYER

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al 10 de Mayo de 1915

Cambios extranjeros
Paris, cheque bancario, 97,00
Paris, cheque comercial, 97,00
Londres, cheque bancario, 24,52
Londres, cheque comercial, 24,52

Valores locales
Obligaciones carps. provins, 5, 1º Mercados, 99,50

UN RUEGO

El altar de la Virgen en la plaza de la Catedral

No sabemos a quién dirigimos, por ignorar qué autoridad será la competente; pero haciéndonos eco de las quejas justísimas que hasta nosotros llegaron, vamos a exponer lo que motiva estas líneas.

En la plaza de la Catedral continuó ayer, y según se dice permanecerá hasta el jueves próximo, el hermoso altar adosado a la fachada de la Real Capilla, y claro está, en su centro se destaca la imagen de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de los Desamparados.

Sobre la mesa del altar hay colocados seis gruesos cirios; pero éstos, tanto durante el día como por la noche, permanecieron apagados, y nuestro ruego consiste en que sea depositada la imagen en su Real Capilla, o en que se enciendan los cirios, pues tal como ayer permaneció, cuanto menos, es irrespetuoso e irreverente.

Esperamos ser atendidos.

Necrología

Doña María de la Concepción Ibañez y Sanchiz de Colomer

A las 12'30 de ayer se verificó el triste acto de conducir a la última morada los restos mortales de la muy ilustre señora Doña María de la Concepción Ibañez Sanchiz.

Con tal motivo se pusieron de manifiesto las muchas simpatías que en vida supo granjearse.

Presidían el duelo el comandante de artillería señor Ferrán, primo de la finada; el señor barón de Lauri y Terrateig, don Luis Colomer, el Padre Gironés, don José Barreda, don Rafael Selva, don Francisco Selva Lorenzo, don Joaquín Colomer Mergellina, Padre Forteza, don José Lloréns, don Vicente Colomer y don Juan Ferrandis.

En el acompañamiento figuraban: el alcalde, señor Maestre; el presidente de la Diputación, señor Polo de Bernabé; Padre Conejos, don Manuel Simó, don Manuel Polo, don Juan Pérez, don Miguel Caro, don Antonio de P. Querada, don Rafael Criado, don Francisco Corredor, don José Selva, don Carlos Carbonell, señor marqués de Llana, señor marqués de la Calzada, señores Corbi (don José Luis, don Carlos y don Jorge), Lamo de Espinosa (don Antonio y don Javier), Cort, Mérita, Monforte, Corredor, Tormo, Aparisi, Cabanes, Soriano, Moscardó, Vidal, Valler, Guimerá, Cortés (D. V.), barón Casanova, Presencia, Lucía, Selva (don Juan), Torres Orduña, Ossel, Calatayud, Vernich, Cabrera, Bermejo, Martínez, Beneyto, y otros que sentimos mucho no recordar.

El féretro era llevado en hombros de nuestros jóvenes del Requeté.

En la comitiva fúnebre figuraban aislados del Colegio de Niños de San Vicente Ferrer y Hermanas de Nuestra Señora de la Esperanza y el Clero parroquial de Santo Tomás, Apóstol, con cruz alzada.

Reiteramos a los atribulados hijos y esposa de la finada nuestro vivo pesar por tan irreparable pérdida, confiando que la mucha parte que tomamos en su dolor y la confianza de que estará gozando del premio que Dios tiene reservado a los justos ha de servirles de gran lenitivo.

Piquer Dentista
Ercilla, 30, principal

ACEITE puro de olivas
De la Masía - PORTA-CELI

Para encargos: C. Don Juan de Villarrasa, 21, port.º

Trinquete de Pelayo

Hoy, a las cinco, gran partido de pelota a escalera cuerda, a 60 tantos, juego libre. Lloquet de Burjassot, Ralejo y Churet, contra Cachuel, Maquimiste y Comil.

Precio: 20 céntimos

La mejor LECHE condensada y pastillas de café con leche "LOS PIRINEOS", Guernica

Del trono al cadalso

lentamente en el trono más ilustre del mundo, pero perdonad la vida a su padre, al que fué vuestro rey... ¡Ah, señores! veo correr algunas lágrimas de vuestros ojos: no reprimáis este desahogo de vuestro enternecimiento; haceos merecedores del poder siendo justos, y como justos sed humanos.

¡Cuadro sublime y lastimoso, en que la virtud desconsolada bañaba con sus piadosas lágrimas las sangrientas manos del crimen! Los conjurados, deseados de tranquilizar a la duquesa, le aseguraron la vida del rey, y hasta ahora han cumplido su palabra.

Al día siguiente tuve orden para salir de París a tomar el mando del ejército y los verdugos ejecutaron en parte su plan, sirviéndoles de pretexto la invasión de vuestra majestad.

Parece, señor, que la intención de vuestra majestad es quitar a los conspiradores aun la sombra de aquel pretexto, acomodándose a los deseos de Luis XVI. También es éste mi dictamen.

Vendrá acaso un día más feliz en que, auxiliado, no tanto con las armas cuanto con la mediación diplomática de vuestra majestad, pueda yo poner por obra el proyecto que tengo meditado para el bien de mi patria.

Entre tanto contened el fatal golpe que está para descargarse en la prisión del rey, y si mi opinión vale algo en Consejo tan ilustrado como el de vuestra majestad, os ruego entabléis con los que manejan el timón de la anarquía en Francia una negociación que acelere el establecimiento de un Gobierno regular y la libertad de Luis XVI.

Federico Guillermo y su Consejo habían escuchado la relación de Dumouriez con el vivo interés que debe inspirar, y acabada opinó aquél unánimemente que

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

se retirase luego el ejército prusiano; y a costa de un breve discurso pudo también alcanzar que se restituyesen los pueblos de Verclun y Longwy."

Tal fué la relación del mensajero, cuya lectura consternó a Luis XVI, conociendo la pérdida infame del duque de Orleans, la atroz política de sus consejeros, el maquiavelismo de Dumouriez y los rodeos diplomáticos del rey de Prusia. Lo que templó algún tanto el dolor del apriornado monarca fué la paz restablecida en las fronteras de Francia con la retirada de los prusianos, y el sobrehumano esfuerzo de la virtuosa duquesa de Orleans. Por donde se ve que la Providencia mezcla siempre algún consuelo con los tormentos más crueles para darnos a conocer que cuando nos hiere su justicia, no nos abandona su misericordia, y que mide los castigos no tanto por su rigor como por nuestra flaqueza.

Allí junto a una mesa, estaban sentados dos sujetos vestidos de negro, con plumajes en los sombreros, y por distintivo les ceñía un cordón tricolor. Era el presidente y uno de los ministros del tribunal extraordinario, establecido el 17 de Agosto para juzgar a los sospechosos del nuevo delito de contrarrevolución.

Hicieronme un interrogatorio superficial acerca de mis relaciones con la familia real, con lo que manifestaron tener noticia del motivo de mi primer arresto. Mas fuese por parecerles este segundo menos importante o porque el interrogatorio se redujese a una mera fórmula, no me molestaron con muchas preguntas. Después mandaron que se me trasladase al Temple, por donde eché de ver que intentaban castigar mi celo en favor de los presos haciéndome partícipe de sus cadenas; y como era esto para mí un galardón, me encaminé alegremente a la torre.

Dejaronme en la antecámara de la habitación donde dormí cuando hice al rey mi primera visita; pero no estuve allí mucho tiempo, pues en breve me pasaron a otro departamento.

Grande fué mi admiración e igual el sentimiento de ver al lado de una mesa, ocupada por tres jueces, a los señores Malessherbes, Chamilly y Clerj, que estaban en pie con la cabeza descubierta; y del mismo modo me hicieron poner a su lado. Entonces concé que estábamos ante el tribunal señalado ya por su rigor implacable.

El que había de presidente permitió sentarnos, y aún quedó a nuestro lado una silla vacante. Ocupada en breve una señora a quien hicieron comparecer, y que por su andar majestuoso, cabeza erguida y mirar altivo conoció era la reina. Es inexplicable la sensación que me causó esta vista inesperada, pues aún no había visto a la

Del trono al cadalso

camente no participó el duque, en cuyo favor se mediató el asesinato. Rotondo reía a carcajadas, hablando en secreto a Billaud-Varennes, que pensativo escuchaba con alectada sonrisa las inhumanas chocarrerías de su compañero.

Volviendo a tomar la palabra Danton decretó que la insurrección premeditada para coronar a Felipe diese principio a esta obra por el juicio solemne y suplicio de los presos del Temple; y para liberar al nuevo monarca de todos sus enemigos y hacer que los adictos al antiguo participasen de su infuasta suerte, como anteriormente de su grandeza, se resolvió comprenderlos en la misma persecución. La Junta de vigilancia de la Municipalidad, presidida por Billaud-Varennes, debía encargarse de la ejecución de este proyecto sanginario, al que Danton, ministro de Justicia, había de dar un carácter legal, publicándolo con todas las fórmulas de estilo.

V. M. puede discutir las reflexiones tristes que me ocurrirán durante esta infernal escena. Robespierre acababa de extender una especie de acusación, y la estaba leyendo, cuando de improviso entra la duquesa de Orleans sin preceder aviso. Su presencia repentina perturbó a los conspiradores.

—¿Qué quieres?—gritó el duque, corriendo a ella como para impedirle que pasase adelante.—¿Es hora esta—añadió con brutal enojo,—es hora esta de entrar en mi cuarto?

—Siempre es hora—respondió ella con voz angélica—para evitar un delito y una desgracia. ¿Qué significa esta junta? ¿Cuál es el objeto de sus deliberaciones? ¿Quiénes son esos señores que te rodean? ¡Ay esposa! ¿qué vas a hacer? ¡No basta que hayas dejado de tratarme como compañe-

Resión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Sr. Maestre comenzo la sesión a las cinco de la tarde de ayer. Se leyó el acta de la sesión anterior y fue aprobada.

ORDEN DEL DIA

La comisión de Beneficencia y Sanidad propuso se adquiriera por concurso privado, para La Gota de Leche, un generador a vapor.

El Sr. Prieto combatió el dictamen que se refiere a la transferencia de 25.000 pesetas. Defendió la transferencia el Sr. Polo.

El Sr. Cruz se mostró partidario de que se transfirieran 10.000 pesetas tan solo. Intervino el Sr. Samper, pidiendo que pasara el asunto a comisión de Hacienda, y que las obras que han de realizarse con las 10.000 pesetas se verificaran por subasta.

Procura dar un poco de jabón al amigo Cruz y convencerle de que está en un error. El Sr. Cruz se dirigió al Sr. Samper, diciendo que hablaba así porque no cumple con su deber de fiscalizar, sino que "protesta" disculpándose para hablar a las galerías porque su señoría necesita la lengua para hablar y para vivir.

Como el Sr. Samper hablara de secretos, el Sr. Cruz le contesta y dice: "Yo no he tenido secretos con el Sr. Polo ni con nadie, si quiere decir públicamente los secretos que ha tenido su señoría con algunos señores."

Anadió que de verificarse la subasta se retrasarían las obras tres meses. Rectificó el Sr. Samper. Habló el Sr. Polo, y al censurar a las mayorías republicanas que autorizaron la edificación fuera de líneas, se promovió un ligero incidente.

Rectificó el Sr. Cruz. Intervino el Sr. Llopis, y se puso a votación si pasaba el asunto a comisión de Hacienda. Por 24 votos contra 9 se acordó la urgencia.

Se celebró nueva votación y se aprobó el dictamen por 20 votos contra 13. Explicaron el voto los Sres. Cruz y Samper.

Concediéndose varias licencias para realizar obras e instalar motores. A propuesta del Sr. Fabregat pasaron a Comisión los dictámenes que se refieren a autorizar la instalación de un quiosco a la subida del puente de Serranos y otro en la plaza de Emilio Castelar.

Se acordó el reconocimiento de varios créditos. "La Elegante Corsetería", Mar, 7 Paqueta Tarín. Últimas creaciones en corsés, modelos exclusivos de París. Corsés Neos y Fajas higiénicas.—Notable economía entre todas las casas similares.

EL CORSÉ DE PARÍS, DE GALO SOPENA DOS MILLONES DE CORSÉS. Todos los corsés de esta casa son exclusivamente prácticos, a todas las señoras delgadas y gruesas dan una línea abombante recta y elegante. Los corsés de esta casa son los más conocidos y solicitados por su buen corte, confección, solidez y precios económicos. Elegantes corsés para novias. Corsés suspendidos, 90 modelos de lujo, etc.

Manuel Panach ÓPTICO ESPECIALISTA Bajada de San Francisco, núm. 1.-Valencia. Especialidad en los lentes americanos montados al aire, llamados So-East, o pinza en oro, plaqué oro y níquel. Inmenso surtido en anteojos y lentes con verdadero cristal de Roca del Brasil, garantizados. La casa más bien surtida y la que vende más baratos todos los artículos de óptica; para convencerse preguntar precios antes de comprar en otros establecimientos. Recomendamos esta casa a nuestros lectores.

Se aprobaron rectificaciones en los registros de los arbitros de Entrada de carruajes, Inspección y Vigilancia, Rótulos y Faldos. La comisión de Beneficencia y Sanidad propuso la jubilación del médico segundo del cuerpo municipal de Sanidad, D. Antonio Mustieles Cano, con 1.000 pesetas anuales.

El Sr. Marzal solicitó pasara a la comisión de Jubilaciones. Hablaron los Sres. López, Montoro y Samper, y se aprobó el dictamen. DESPACHO EXTRAORDINARIO Se acordó constara en acta el cumplimiento de la Corporación por el fallecimiento de la señora madre política del Sr. Samper.

Se concedieron dos meses de licencia al concejal Sr. Alzaga. Leyóse una comunicación del gobernador civil revocando el acuerdo del Ayuntamiento, dejando cesante al oficial tercero del Archivo, Sr. Manzano. También se leyó una proposición facultando alcaide para que previo informe del cuerpo de Letrados se estable el oportuno recurso, si así procediese.

En votación nominal fué aprobada por 19 votos contra 13. Se tomaron otros acuerdos, se hicieron varios ruegos y se levantó la sesión. Santoral DE HOY.—Martes de rogaciones. Santos Antimo, Evelio, Máximo, Anastasio, Sisinio, Dioclecio, Florencio y Mamerto, mártires; Iluminado y Francisco de Jerónimo, confesores, y Santa Felisa, mártir. I. P. de los cinco altares. El oficio y la Misa son, en la ciudad, del cuarto de la infraoctrava de Nuestra Señora de los Desamparados, con rito semidoble, color blanco y conmemoración de la feria tercera de rogaciones.

Fuera de la capital, de la feria tercera, con rito simple, color blanco en el oficio y morado en la Misa. DE MAÑANA.—Vigilia sin ayuno ni abstinencia (para los que tienen la Bula) de la Ascensión del Señor. Santos Nereo, Aquileo, Pancracio y Dionisio, mártires; Epiliano, Germán, Domingo de la Calzada, confesores, y Beatas Inolida, Lambertina y Juana, infanta de Portugal, virgen. I. P. de los cinco altares. El oficio y la Misa son de los Santos Nereo, Aquileo y compañeros mártires, con rito semidoble, color encarnado y conmemoración (en la ciudad) de la octava de Nuestra Señora de los Desamparados y de la vigilia.

CULTOS CUARENTA-HORAS.—Continúan en el convento de las Reparadoras. Se descubre a las 6 y reserva a las 7:30 de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—No hay. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de las Virtudes, en San Esteban. A NUESTRA SEÑORA DE LOS DESAMPARADOS.—Novenario. Continúa, a las 6 de la tarde, en su Real Capilla, con sermón a cargo del P. Luis Casas, S. J.

A las 10:30 fiesta de las jardineras, en que predicará el M. R. P. Salvador de la Madre de Dios. Mañana, a las 7, Misa cantada, que dirá el M. L. Sr. Dr. D. Miguel Payá, dignidad de Maestrescuela, y a las 10:30 fiesta de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad con Misa solemne y Te Deum, en que oficiará el señor Capellán mayor.

MES DE MARIA.—Continúa en las iglesias y a las horas anunciadas. A SANTO DOMINGO DE GUZMAN.—Quince martes. En Santa Catalina de Sena, a las 6:30, ejercicio con exposición y sermón por el P. Celedonio Fuentes. A SAN ANTONIO DE PADUA.—Nueve martes. Continúan en San Bartolomé, con oficio a las 5:30 de la tarde, en que predicará el Dr. D. Justo Martínez.

ROGATIVAS.—En la Metropolitana y parroquias, a las 9:30, procesión de Letanias y Misa de rogaciones por las necesidades del pueblo cristiano. DIA DE RETIRO PARA EL CLERO.—En San Juan del Hospital, a las 10:30 de la mañana y 5 de la tarde. Gacetillas La Asociación provincial de Secretarías de Ayuntamiento de Logroño ha logrado que la Sala tercera del Tribunal Supremo dicte sentencia ordenando la reposición del secretario de San Millán de la Cogolla, que fué destituido, en la cual sentencia se expone que cuando se acuerda una destitución por faltas cometidas deben éstas justificarse por medio de expediente, en el que ha de ser oído el interesado.

Conviene la divulgación de esta jurisprudencia, para que el caciquismo rural se percate de que si los interesados saben defender su derecho no pueden ser destituidos arbitrariamente los secretarios de Ayuntamiento. Salud, vigor y alegría recobran los pacientes con el ROSFO-CLICO-KOLA DOMENECH. Ningún preparado similar alcanzó su éxito. Pedid siempre el nombre de su autor en todas las farmacias y droguerías de España.

Per el Ministerio de Hacienda se han remitido al señor gobernador las reales órdenes siguientes: Reconociendo como Sindicatos Agrícolas a la Sociedad Sindicato de Santa Mariana de Torrebaja, al Sindicato de Paiporta, al de Ayelo de Malferit y a la Junta de Defensa de la propiedad rústica de Aras de Alpuente.

Para disputarse la copa de don Alfonso, la Sociedad del Tiro de Pichón ha elegido por votación el siguiente equipo: Don Manuel Carsi, don Manuel Mustieles, don Eduardo Lagarza, don Juan J. Sister y don Lorenzo Martínez, y como suplentes, don Alfredo Cuñat y don Juan Carles.

La riada iniciada estos últimos días tuvo ayer una crecida extraordinaria, cubriendo las aguas el cauce por completo. El señor gobernador visitó ayer al señor Arzobispo con el objeto de felicitarle por la extraordinaria brillantez con que se han celebrado las fiestas en honor de nuestra excelsa Patrona.

LA CASA PRIOR vende sus abanicos a precios de fábrica. Plaza Luis Vives, 2, principal, en la misma fábrica. Es reconstituyente gratis que supera al aceite de hígado de bacalao y a sus emulsiones el Lactofosfato del doctor Pérez López, Serrano, número 4, farmacia. No lo olviden las madres.

NAJERA, DENTISTA. Barcas, 11, principal. Ayer quedó constituida la comisión de Hacienda de la Diputación, siendo elegido presidente don Modesto Jiménez de Bentosa.

Para el viernes próximo, a las once, está convocada la Diputación en pleno, para celebrar sesión. La Junta provincial de Protección a la Infancia y Represión de la Mendicidad de Valencia ha elegido, por unanimidad, vicepresidente de la misma, al ilustre doctor don Ramón Gómez Ferrer.

El señor gobernador ha recibido una real orden del Ministerio de Instrucción pública, nombrando a don José Martínez Aloy vicepresidente de la comisión de Estadística de esta provincia, en la vacante que dejó por fallecimiento el señor Calabuig.

Los poetas valencianos se disponen a celebrar su fiesta anual en honor a la Patrona de Valencia. Según referencias que tenemos, la de este año resultará brillantísima, pues todos están animados de los mejores deseos, y se cuenta con valiosos elementos que darán gran realce y esplendor a la fiesta.

Se ha encargado el discurso de mantenedor a una ilustre personalidad valenciana, y seguramente será trascendental. Hemos dando cuenta a nuestros lectores de los trabajos que se realicen. NARANJAS.—Cogidas del árbol, de cinco a diez céntimos libra. Mercado, junto al Príncipe.

El domingo pasado, día 9, festividad de nuestra Patrona la Virgen de los Desamparados, fué pedida la mano de la señorita María Liberós Raval, hija de los señores de Liberós, para el joven abogado don José Torres Sala, hijo del diputado a Cortes señor Torres Orduña, cruzándose con este motivo entre ambas familias valiosos regalos.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Don Vicente Abad, 27.300 pesetas; doña María de los Angeles Peris, 82'43; don José Blasco, 82'34; don Jaime Torás, 90'56; don Francisco Morote, 79'16; señor arquitecto jefe del Avance catastral, 1.165, y señores Moróder hermanos, 74.588'40.

Ayer se celebró en la iglesia de Chirivella una gran fiesta con motivo de recibir por vez primera la Sagrada Comunión la hermosa niña Bienvenida, hija de nuestro buen amigo don Miguel Martínez y de su bonísima esposa, doña Bienvenida Cramunt.

Fuó el celebrante el digno señor Cura don José Ortí, pronunciando sentida plática el Vicario don Salvador Conejero. Durante la Misa se dispararon maclets y tracas. Al acto asistió numerosa concurrencia, entre la que se encontraban don Marcelino Alós, don Salvador Alexandre, el señor maestro y otras muchas distinguidas personas.

En casa los padres de la niña fueron obsequiados los invitados con un espléndido chocolate, acompañado de pastas, dulces, licores y cigarros. Reciban la hermosa niña y sus buenos padres nuestra enhorabuena.

Todos los establecimientos de funeraria y las cocheras lúnebras establecidas en Valencia han construido un trust para la explotación común del negocio. La escritura se firmará hoy, y el primer acuerdo será, según noticias, la unificación y aumento de las tarifas.

Hoy, a las nueve y media de la noche, dará don Mauricio Calvo, arquitecto de Madrid, una interesante conferencia en el Ateneo Mercantil, disertando sobre el siguiente tema: «Proyecto de nueva ciudad entre Madrid y Valencia».

El Ateneo Mercantil convoca a junta general ordinaria, continuación de la que tuvo lugar el 17 de Enero último, para el domingo 16, a las diez y media de la mañana.

Ha quedado abierto el cobro para contribuyentes domiciliados en la Sociedad de recaudadores R. Sastre y Compañía, sita en la plaza del Horno de San Nicolás, número 3.

Los señores que hubiesen solicitado domiciliación en la capital para el pago de sus cuotas podrán retirar sus recibos correspondientes al actual segundo trimestre en dichas oficinas, todos los días laborables, hasta el 24 del presente mes, a las horas de costumbre.

Compras de caballos por la comisión de Remonta de Artillería. La comisión de Remonta de Artillería comprará caballos en Valencia los días 15 por la tarde, de tres y media a cinco y media, y 16 y 17 de diez a doce de la mañana, en el cuartel que ocupa el 8.º regimiento montado.

Condiciones exigidas a los caballos y yeguas de tiro que se adquieren: Edad, de cuatro a siete años; alzada, de 1'54 a 1'62; peso, de 400 a 500 kilogramos; aptitud, trotadora y en perfecto estado de sanidad a juicio de la Comisión. El descuento del 1'20 por 100 que ordena la ley del Timbre, será por cuenta del vendedor, entregando éstos los caballos con cabezada potrera y ronzal.—El coronel, Bustamante.

El señor gobernador firmó ayer los siguientes expedientes de minas: Declaración caducada ocho concesiones mineras, por falta de pago del canon de superficie, y franco y registrable su terreno. Ordenando se expidan los títulos de propiedad de las minas «Josefina», de Villafraña de Castellón, y «Providencia», de Siete Aguas.

Anuncio de demarcación de las minas «Marian», de Ayora, y «Mercedes», de Sagunto. Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia.—Operaciones verificadas en la semana del 3 al 8 de Mayo de 1915.

Caja de Ahorros.—849 imposiciones en libreta con interés, de las cuales 91 han sido de nuevos imponentes; 11 ídem a plazo fijo; 9 imposiciones en libreta sin interés; 692 reintegros de cantidades impuestas. Monte de Piedad.—2.161 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 10 ídem sobre fincas; 2.525 ídem cancelados; 1.264 ídem renovados; 391 garantías de préstamos vendidos; 79 entregas a los interesados por restos de almoneda.

Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 476.292 pesetas 62 céntimos, y una salida de 402.074'75. Para el festival de la Flor y la Poesía se han recibido 246 trabajos, cuyos lemas no publicamos por su mucha extensión.

REGALO Una preciosísima imagen esmaltada en oro y colores de Nuestra Señora de los Desamparados.—Una bonita cartera piel imitación, con librito para notas.—Una beautifula higiénica para cigarrillos.—Una caprichosa rana parlante, en diferentes colores. Una botellita higiénica para puro.—Un librito de papel para fumar marca BAMBU.—Un lápiz amarillo de marca acreditada.—Un calendario guía de Valencia para 1915. Todo este EQUIPO recuerdo de Valencia, se dará en el acto a toda persona que entregue este CUPÓN y 25 céntimos durante todo el día de hoy en EL CAIRO

AYUNTAMIENTO El Sr. Maestre ordenó ayer los siguientes: Nómina del personal de la Guardia municipal, 22.702 pesetas; ídem obras por administración, 5.560'72; ídem ingeniería, 1.086'23; ídem ídem Monumentos, 125. El ingeniero de Puig No habiendo cumplido el compromiso que los copropietarios de la finca donde está enclavado el horno del Puig tenían con el alcalde, el Sr. Maestre ha ordenado siga la instrucción del expediente para el derribo total del edificio.

EL PUERTO Buques fruteros Cargando J. B. Lund, Behn, a Londres y Newcastle; Tambre, Aguirre, a Liverpool. Salidos Canganian, Descargando Sverresborg, J. Mumbur, Welbeckall Hispania.

BANQUETE del Ateneo Pedagógico El testimonio de admiración que han merecido los notabilísimas conferencias de los Sres. Zumalacárregui y Claver se pondrá de manifiesto el próximo domingo con motivo del banquete propuesto por los entusiastas oyentes; las ilustres personalidades ya inscritas aseguran un brillante éxito.

La comisión recibirá inscripciones hasta pasado mañana en el Ateneo (Viciñana, 6), pero no pueden inscribirse sino los presentados por algún señor ateneísta.

CONCURSO Regalo de dos abonos de feria de Julio, y quince en

En nuestro deseo de dar DIARIO DE VALENCIA todo constante y decidido hoy en nuestras columnas, como un concurso tauro a nuestros favorecedores el presente gratis a las fiestas de durante la feria del año actual

1.º Un abono de sombra y cinco corridas de feria. 2.º Un abono a entrada y cinco corridas de feria. 3.º Quince premios, consistiendo en sombra, para los que sortearán entre quince señores

Podrán optar a los regios curso todos los suscritores y el CIA con solo recortar los de nuestras columnas, y canjear nuestras oficinas de Administración sorteos de regalos, que se le admitirá del 1.º al 15 de Julio curso. El sorteo de regalos costumbre, en nuestra Redacción que lo deseen, el día 20 de Los suscritores y lectoralmente el canje de cupon delegar para ello a persona

LA HERNIA y las ventajas del vendaje alemán (Sistema Pinker) En los países donde conocen este sencillo vendaje a la hernia, se le da importancia, porque sabido es de todas las ventajas de éste. No contiene ningún metal, todo él es flexible, no causando nada de molestia y permitiendo toda clase de ejercicios sin excepción ninguna, cuando en casi todos los casos y CONTENIENDO EN AB SOLLUTO las hernias antiguas y voluminosas. Para inspirar confianza a todos los heridos, les invitamos a que pasen por esta casa, donde podrán ensayar gratuitamente el referido vendaje. SAN VICENTE, 11, entraseculo, Valencia.

Anita Miró Corsés modales de París.—Precios económicos. Paz, 35, entraseculo (frente al Palace Hotel).

Cobro de créditos Administraciones y representaciones judiciales a cargo de distinguidos letrados y procuradores. LA INFORMACIÓN, Lauria, 10, teléfono 793

Lo Inconcebible Gran exposición de calzado de todas clases y modelos, a precios inconcebibles, especial de la casa, todo suela y cosido, a pesetas 1'50 par, calzado para señoras marca "Ideal", única en Valencia con 25 modelos diferentes, a pesetas 8'50 par, a elegir. Bazar de Calzado, San Vicente, 111 (frente al cine Rómex).

Recomendamos nue otros lectores que para comprar barato, pertumería, juguetes, abanicos, artículos de piel y para regalos, así como vajinas, cuchillos mesa de primera y bandejas, a mitad de precio, visiten la casa de Celerino García Plaza de Cajeros, 7

La ansiedad del público es inmensa. Joselito hace el quite al Trianero e forma tan valiente como artística. Se lleva el toro abanicándole. (Ovación.) Belmonte se levanta con la taleguilla rota, ileso y prosigue la faena como si fuera por medias verónicas. En el primer tercio toma cinco puyos del bicho y derriba dos veces. Los diestros hacen en quites una labo de oro y brillante. El de Triana hace un quite de rodilla y le ovacionan. Joselito tiene que salir al centro de redondeal para corresponder al homenaje que el público le tributa. Chiquilin y Pinturas hacen lo suyo con los palitroques Belmonte muletea movido y valiente aguantando fuertes tarascadas. Joselito le ayuda con el capote y es cucha palmas. Pincha Juanito salíéndose de la reunión y liniquita con media estocada laeada. Tercero, "Jabali", negro, grande, cor niapretao. Gallito le saluda con cinco verónicas buenas. (Palmas.) Con poder aguenta cuatro sangrias por tres descendimientos y dos defunciones. Los rehileteros Cantimpas y Chiquilin, cumplen mal. Joselito hace que lo dejen solo, y con un muleteo inteligente lleva al bicho al centro de la Plaza. Pincha con el brazo suelto. Repite malamente y escucha pitos. En el ángulo 9, gallistas y belmontistas se apalean. Hay palos y bofetadas. El de Gelves pincha por tercera vez sin resultado. Cuarto, "Guillito", negro con bragas. Belmonte no consigue lucirse con las verónicas y si en una larga.

CONCURSO Regalo de dos abonos de feria de Julio, y quince en

En nuestro deseo de dar DIARIO DE VALENCIA todo constante y decidido hoy en nuestras columnas, como un concurso tauro a nuestros favorecedores el presente gratis a las fiestas de durante la feria del año actual

1.º Un abono de sombra y cinco corridas de feria. 2.º Un abono a entrada y cinco corridas de feria. 3.º Quince premios, consistiendo en sombra, para los que sortearán entre quince señores

Podrán optar a los regios curso todos los suscritores y el CIA con solo recortar los de nuestras columnas, y canjear nuestras oficinas de Administración sorteos de regalos, que se le admitirá del 1.º al 15 de Julio curso. El sorteo de regalos costumbre, en nuestra Redacción que lo deseen, el día 20 de Los suscritores y lectoralmente el canje de cupon delegar para ello a persona

LA HERNIA y las ventajas del vendaje alemán (Sistema Pinker) En los países donde conocen este sencillo vendaje a la hernia, se le da importancia, porque sabido es de todas las ventajas de éste. No contiene ningún metal, todo él es flexible, no causando nada de molestia y permitiendo toda clase de ejercicios sin excepción ninguna, cuando en casi todos los casos y CONTENIENDO EN AB SOLLUTO las hernias antiguas y voluminosas. Para inspirar confianza a todos los heridos, les invitamos a que pasen por esta casa, donde podrán ensayar gratuitamente el referido vendaje. SAN VICENTE, 11, entraseculo, Valencia.

Anita Miró Corsés modales de París.—Precios económicos. Paz, 35, entraseculo (frente al Palace Hotel).

Cobro de créditos Administraciones y representaciones judiciales a cargo de distinguidos letrados y procuradores. LA INFORMACIÓN, Lauria, 10, teléfono 793

Lo Inconcebible Gran exposición de calzado de todas clases y modelos, a precios inconcebibles, especial de la casa, todo suela y cosido, a pesetas 1'50 par, calzado para señoras marca "Ideal", única en Valencia con 25 modelos diferentes, a pesetas 8'50 par, a elegir. Bazar de Calzado, San Vicente, 111 (frente al cine Rómex).

Recomendamos nue otros lectores que para comprar barato, pertumería, juguetes, abanicos, artículos de piel y para regalos, así como vajinas, cuchillos mesa de primera y bandejas, a mitad de precio, visiten la casa de Celerino García Plaza de Cajeros, 7

La ansiedad del público es inmensa. Joselito hace el quite al Trianero e forma tan valiente como artística. Se lleva el toro abanicándole. (Ovación.) Belmonte se levanta con la taleguilla rota, ileso y prosigue la faena como si fuera por medias verónicas. En el primer tercio toma cinco puyos del bicho y derriba dos veces. Los diestros hacen en quites una labo de oro y brillante. El de Triana hace un quite de rodilla y le ovacionan. Joselito tiene que salir al centro de redondeal para corresponder al homenaje que el público le tributa. Chiquilin y Pinturas hacen lo suyo con los palitroques Belmonte muletea movido y valiente aguantando fuertes tarascadas. Joselito le ayuda con el capote y es cucha palmas. Pincha Juanito salíéndose de la reunión y liniquita con media estocada laeada. Tercero, "Jabali", negro, grande, cor niapretao. Gallito le saluda con cinco verónicas buenas. (Palmas.) Con poder aguenta cuatro sangrias por tres descendimientos y dos defunciones. Los rehileteros Cantimpas y Chiquilin, cumplen mal. Joselito hace que lo dejen solo, y con un muleteo inteligente lleva al bicho al centro de la Plaza. Pincha con el brazo suelto. Repite malamente y escucha pitos. En el ángulo 9, gallistas y belmontistas se apalean. Hay palos y bofetadas. El de Gelves pincha por tercera vez sin resultado. Cuarto, "Guillito", negro con bragas. Belmonte no consigue lucirse con las verónicas y si en una larga.

Del trono al cadalso

ra tuya, sino que también quieras castigarme como a enemigo! —¿Qué dices?—repuso Felipe, equivocado en el sentido de las últimas palabras. —Acaso temas que se atreva alguno a tu persona? —No me entiendes—replicó la duquesa. —Si estos temores naciesen de mi propio peligro, no me hubiera presentado aquí, pues no estimo en tanto la vida que quisiera rescatarla pidiéndotela de gracia: otro golpe, otro más sensible puede atravesarme el corazón. Si, ya estás pronto a descargarlo, y he venido a impedirlo. Diciendo esto se echó la duquesa de Orleans a los pies de su esposo, que enternecido con tan inesperada escena la estrechó en sus brazos, y la llevó a un sofá, enjugándose unas lágrimas. Esta mudanza repentina del furor al enternecimiento acabó de perturbar a los conspiradores, que retirados en un rincón del aposento conferenciaban entre sí, mientras la duquesa, esforzando sus primeros golpes, procuraba alcanzar una completa victoria. Pareció que debía auxiliarla, ya porque me habían horroizado tantas sentencias de muerte, ya porque me avergonzaba ver a una dama abogar con más energía que yo en favor de la humanidad. —Seguid—dije al duque,—seguid el generoso impulso que ha comunicado esta señora a vuestro corazón. No linis con sangre los favores que quiera dispensaros la fortuna, y sobre todo no os hagáis responsable de la vida de vuestro rey. La duquesa, que ignoraba la mitad de la conspiración, acabó de saberla por estas palabras, y quedó como fuera de sí, inmóvil, pálida y silenciosa. Después de una breve pausa volvió en su acuerdo con un torrente de lágrimas, y exclamó dolorosamente:

IX Recuerdos funestos.—Interrogatorio en la consjería.—Tribunal revolucionario.—Proceso contra la reina.—Un pañuelo de muselina.—Grandeza de ánimo de María Antonieta.—Fallo absolutorio.—Proclamación de la república.—Cambio de posición.—Perspectiva lisonjera.—Un gabinete de óptica telegráfica.—El carro de la república.—Junta de realistas.—Plan de conspiración. Valvamos a mí, que por un nuevo incidente vine a dar otra vez en la Abadía. Al entrar en esta prisión me separaron de mis compañeros, encerrándome en distintos calabozos. En el mío se presentaban a la imaginación funestos recuerdos. Había ocupado en las terribles ejecuciones de Septiembre el señor de Montmorin, ministro del rey; Thierry, su ayuda de cámara, y los Presbíteros Rastignac y Enfant, ancianos respetables que salieron con resignación a recibir la muerte desde la capilla donde absolviéron a otros infelices mártires. Sólo pasó una noche en esta mansión horrorosa, pues al día siguiente me trasladaron a la Consjería, donde permanecí más de dos horas incomunicado, hasta que un alguacil me condujo a la sala de sesiones.

—¿Qué he oído?... ¿Será posible que haya concebido tan atroz designio?... El dolor no me deja proseguir... ¡Dios mío! ¡La sangre de Luis XVII!... ¡De vuestro hermano, de vuestro rey!... ¡Triste de mí! ¡En qué he delinquido para que el cielo me haya unido a un monstruo? Y diciendo esto se levanta, vuelve al duque la espalda, y huye de él horrorizada. —Señora, que nos perdáis, y V. A. se pierde también—exclamó Danton deteniéndola. —Quítadme la vida para no presenciar vuestros delitos. —Señora, por Dios, tranquilizaos—añadió el duque. —¡Por Dios!—exclamó deshechada:—¿atreves a invocar su santo nombre, y ¿no te aniquila?... ¿para cuándo reserva su venganza? Pero ¿de qué sirven mis voces?... añado, mudando repentinamente de tono y de ademán.—¡Infelice de mí! Tal vez mientras yo me desahogo con inútiles amenazas, ya se está decretando y aun ejecutando la sentencia regida. ¡Cruel! ¿Osaréis tenir vuestras manos en la sangre de San Luis? ¡Ay de vosotros! Si lo hacéis, con la vuestra se lavará esta mancha... Pero no, no la derramaréis: confío en que sabréis respetar a un monarca que ha explado sobradamente sus flaquezas con una larga prisión y continuos abalimientos. Entre vosotros hay quien se honra con el nombre de padre; y tú, tú lo eres, Orleans, y el infeliz Luis XVI lo es también. ¿Qué sería de su inocente y desvalida familia si la arrancases de su seno? Una tierra, alabie y tímida doncella, un niño no menos amable que indolente... ¡Infelices, sus delicadas manos están oprimidas con el peso de las cadenas. Pues bien, ¡que las arrastren hasta el sepulcro los que nacieron para figurar os

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

—¿Qué he oído?... ¿Será posible que haya concebido tan atroz designio?... El dolor no me deja proseguir... ¡Dios mío! ¡La sangre de Luis XVII!... ¡De vuestro hermano, de vuestro rey!... ¡Triste de mí! ¡En qué he delinquido para que el cielo me haya unido a un monstruo? Y diciendo esto se levanta, vuelve al duque la espalda, y huye de él horrorizada. —Señora, que nos perdáis, y V. A. se pierde también—exclamó Danton deteniéndola. —Quítadme la vida para no presenciar vuestros delitos. —Señora, por Dios, tranquilizaos—añadió el duque. —¡Por Dios!—exclamó deshechada:—¿atreves a invocar su santo nombre, y ¿no te aniquila?... ¿para cuándo reserva su venganza? Pero ¿de qué sirven mis voces?... añado, mudando repentinamente de tono y de ademán.—¡Infelice de mí! Tal vez mientras yo me desahogo con inútiles amenazas, ya se está decretando y aun ejecutando la sentencia regida. ¡Cruel! ¿Osaréis tenir vuestras manos en la sangre de San Luis? ¡Ay de vosotros! Si lo hacéis, con la vuestra se lavará esta mancha... Pero no, no la derramaréis: confío en que sabréis respetar a un monarca que ha explado sobradamente sus flaquezas con una larga prisión y continuos abalimientos. Entre vosotros hay quien se honra con el nombre de padre; y tú, tú lo eres, Orleans, y el infeliz Luis XVI lo es también. ¿Qué sería de su inocente y desvalida familia si la arrancases de su seno? Una tierra, alabie y tímida doncella, un niño no menos amable que indolente... ¡Infelices, sus delicadas manos están oprimidas con el peso de las cadenas. Pues bien, ¡que las arrastren hasta el sepulcro los que nacieron para figurar os

Concurso taurino

Regalo de dos abonos de sombra para las corridas de feria de Julio, y quince entradas generales de sombra

En nuestro deseo de dar a los suscritores y lectores de DIARIO DE VALENCIA todo género de ventajas por el creciente, constante y decidido apoyo que nos dispensan, abrimos hoy en nuestras columnas, como venimos haciéndolo anualmente, un concurso taurino que proporcionará a muchos de nuestros favorecedores el hermoso placer de asistir "completamente gratis" a las fiestas de toros que en Valencia se celebren durante la feria del año actual.

Premios del concurso

- 1.º Un abono de sombra, grada de preferencia, para las cinco corridas de feria.
- 2.º Un abono a entrada general de sombra, para las cinco corridas de feria.
- 3.º Quince premios, consistentes en quince entradas generales de sombra, para las corridas de abono de feria, que se sortearán entre quince señores concursantes.

Condiciones del concurso

- 1.º Podrán optar a los regalos que ofrecemos en este concurso todos los suscritores y lectores de DIARIO DE VALENCIA con solo recortar los cupones que iremos insertando en nuestras columnas, y canjear cada serie correlativa de diez en nuestras oficinas de Administración por un número de los del sorteo de regalos, que se le entregará.
- 2.º El canje de cupones por números del sorteo sólo se admitirá del 1.º al 15 de Julio, en que quedará cerrado el concurso.
- 3.º El sorteo de regalos se hará con las formalidades de costumbre, en nuestra Redacción, a presencia de las personas que lo deseen, el día 20 de Julio próximo.
- 4.º Los suscritores y lectores forasteros podrán hacer personalmente el canje de cupones en los días antes indicados, o delegar para ello a persona de su confianza.

La fiesta nacional

MADRID

Toros de Gamero Civico Joselito y Belmonte

El tiempo está amenazador y el bociorno, grande. La entrada es rebosante. La animación es extraordinaria desde que comenzó el día. La Plaza ofrece deslumbrador aspecto. Los infantes D. Fernando y D. Carlos ocupan el palco regio. Primero, "Manzanillo", negro zaino. Joselito da cuatro verónicas nada más que vistosas para fijar el bicho. Entre el de Gelves y el de Triana consiguen colocar el toro en suerte a fuerza de filigranas, que se aplauden con entusiasmo. El cornúpeto aguanta cuatro picotazos por tres descendimientos y un caballo muerto. Los matadores hacen quites magníficos en este tercio y se les ovacionan. Belmonte recibe un fuerte palotazo al rematar uno centésimo. Blanquet y Almendo se lucen con los palitroques. Joselito se encuentra con un toro boyante que ha llegado al último tercio rebosando bravura y nobleza. Comienza su labor con un pase por alto y otro de pecho. Luego da uno en redondo, completo. Sigue muleteando entre olés, por bajo, para un pinchazo arriba, sin cesarse. Continúa el muleteo, sobresaliendo en esta parte de su faena uno de pecho magnífico. Pincha nuevamente, entrando bien. (Palmas.) Remata Joselito de un soberbio volapié que hace rodar al toro, y escucha una ovación. Segundo, "Chotero", negro zaino. Belmonte torea por verónicas como él sabe.

Cogida del Belmonte

Al terminar una es enganchado por la taleguilla, suspendido en el aire y arrojado al suelo. La ansiedad del público es inmensa. Joselito hace el quite al Trianero de forma tan valiente como artística. Se lleva el toro abanicándole. (Ovación.) Belmonte se levanta con la taleguilla rota, y prosigue la faena como si tal cosa, por medias verónicas. En el primer tercio toma cinco puyazos el bicho y derriba dos veces. Los diestros hacen en quites una labor de oro y brillante. El de Triana hace un quite de rodillas y le ovacionan. Joselito tiene que salir al centro del redondel para corresponder al homenaje que el público le tributa. Chiquilín y Pinturas hacen lo suyo con los palitroques. Belmonte muletea movido y valiente, aguantando fuertes tarasadas. Joselito le ayuda con el capote y escucha palmas. Pincha Juanito saliendo de la reunión y finiquita con media estocada la derecha. Tercero, "Jabali", negro, grande, corniapietado. Gallo le saluda con cinco verónicas buenas. (Palmas.) Con poder aguanta cuatro sangrias, por tres descendimientos y dos defunciones. Los rehileteros Cantimplas y Chiquilín, cumplen... mal. Joselito hace que lo dejen solo, y con un muleteo inteligente lleva al bicho al centro de la Plaza. Pincha con el brazo suelto. Repite malamente y escucha pitos. En el ángulo 9, gallistas y belmontistas se apatan. Hay palcos y bofetadas. El de Gelves pincha por tercera vez sin resultado. Cuarto, "Guillito", negro con bragas. Belmonte no consigue lucirse con las verónicas y si en una larga.

Hay cinco varas por cuatro tumbos y tres arres muertos. (Ovación constante a las espadas en este tercio, que se hartan de hacer monerías.)

Vito y Calderón parecen regularmente. Belmonte muletea poco quieto. Su faena resulta sosa. Sigue varios desarmes. Acaba con su enemigo de un bajonazo. (Pitos.) Quinto, "Molinero", negro. Joselito instrumenta seis verónicas estupidas. Grandes ovaciones en el primer tercio por los quites archisúper de las espadas. Hay cuatro puyazos por tres caídas y un peño fuera de combate. Joselito ciava un par superior de rehiletes al corraleo a instancias del público. El sobresaliente Muñagorri acaba el tercio. Joselito abre cátedra con el trazo rojo. Hay pases de todas clases, molinete, rodillazos, tocaduras, de pitón, etc. (Ovación.) Un pinchazo bueno, media trasera y atruena con la puntilla. (Ovación a la faena.) Comienza a llover. Sexto, "Cartujano", negro con bragas. Belmonte es ovacionado en lances de capa. Da tres verónicas colosales. Con tres puyazos por dos tumbos y un penquicoño se pasa a banderillas. Los peones cumplen.

Nueva cogida de Belmonte

El de Triana es enganchado aparatadamente por la res al comenzar su faena de muleta. Recogido del suelo pasa a la enfermería, entre la expectación del público. Joselito coge los trastos y se luce con la scarlata y se hace con el toro, produciendo el delirio. Joselito se harta de dar pases colosales, de tocar los pilones y de hacer otras monerías. Curricando da un pinchazo. Acaba con una estocada desprendida. Ovación delirante a Joselito, que sale en hombros de sus admiradores por la puerta del Príncipe.

Estado de Belmonte

PARTE FACULTATIVO El parte facultativo dice así: "Durante la lidia del sexto toro, Belmonte ha sido curado de una distensión ligamentosa en la articulación fibioperonea tariana izquierda y dos heridas incisas en la cara arteroexterna del muslo derecho." La cogida, aparatosa, produjo gran emoción. En la enfermería se ha prohibido el acceso al público para no interrumpir el trabajo de los médicos. Los ánimos se calmaron cuando se dijo que las heridas carecían de importancia. Una vez practicada la primera cura, Belmonte fué envuelto en una manta y en el automóvil trasladado a su domicilio, donde el Dr. Serrano le ha practicado una nueva cura. Se ha apreciado, además de las heridas citadas en el parte facultativo, la descalcificación de otra herida que se produjo en Jerez. Belmonte, muy emocionado, lamentaba el percance y besaba el escapulario y medalla que llevaba. Si no sobrevienen complicaciones temidas, perderá Juan las corridas de los días 11 y 12 en Badajoz, 13, 15 y 16 en Madrid. Ante el domicilio de Belmonte había esta noche grupos de aficionados comentando la cogida.

BAÑOS DEL TURIA

Carniceros, 14, (junto a las Escuelas Pías) Queda abierto al público este acreditado establecimiento. Médico director, D. Aniano Gómez Ferrer.—Consulta gratis.

Sucesos

Agresión
Esta madrugada a las 1.30, en la calle de la Sangre, frente al Ayuntamiento, cuestionaron dos individuos llamados Laureano Hernández Díaz, de 38 años, y Jesús Jiménez Guerrero, de 28. El primero infirió a su contrincante una herida incisa de siete centímetros de extensión en el brazo izquierdo. El herido fué trasladado a la casa de Socorro de la Gloria, donde fué asistido por el doctor Sr. Martí Soriano, quien calificó la herida de menos grave. El agresor fué detenido por los guardias municipales de servicio en el retén del Ayuntamiento y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Fallecimiento
Ayer, a las cinco de la tarde, falleció en el Hospital el empleado de la estación del Norte que en la madrugada del mismo día fué arrollado por el tren. Descanse en paz el desgraciado José Segrelles Bellver, honrado obrero que halló la muerte cumpliendo con su deber.

Ladrones
Adolfo Pérez Reyes, Cristóbal Carbó Jimeno, Antonio Pérez Hernández y Lázaro Francés Pérez, han sido detenidos y puestos a disposición del Juzgado de guardia, juntamente con tres rollos de alambre que los mencionados sujetos habían robado del alumbrado del camino del Grao.

Intoxicada
En la casa de Socorro de la Gloria, fué asistida Rosa Cantó Mestre, de 33 años, que presentaba síntomas de intoxicación por haberse bebido equivocadamente una pequeña cantidad de lejía.

Multas
El señor gobernador ha impuesto las siguientes: De 75 pesetas a José Martínez Tudela, por escándalo, y a Trinitario Navarro Estellés por cometer actos inmorales.

Región

PATERNA

Una visita
Los asambleistas del Congreso Nacional de la Unión Gremial se dignaron visitar ayer mañana cuanto de notable encierra esta población. Los excursionistas visitaron, entre otras cosas, acompañados del director de las escuelas graduadas D. Eduardo Soler, las escuelas, donde hicieron algunas preguntas sobre la historia y tradición de Paterna a varios alumnos, que fueron gratificados por los visitantes; la Casa Ayuntamiento, varias magníficas cuevas, la torre de estilo árabe y la estación radiotelegráfica y campamento militar, elogiando y admirando sobretodo cuanto vieron.

Teatral
Ayer se representaron por una compañía de la capital, dirigida por el Sr. Miró, las zarzuelas "La pena negra", "Los hombres alegres" y "Viento en popa", alcanzando un éxito ruidoso la simpática tiple cómica Pepita Pascual en "La pena negra".

VILLAYOUSA
Dispuesto por el Rvdo. Clero de esta ciudad, el día 5 se celebraron solemnes funerales en sufragio del alma del que fué Cura parroco de esta iglesia y Arcipreste del distrito parroquial, el Dr. D. Antonio Calbo Giner. Asistieron al acto las autoridades civiles y militares, numerosas personas y los amigos íntimos del finado.

AYORA
Para el señor gobernador En este pueblo, la blasfemia y la inmoralidad han tomado tal incremento, que por donde quiera que vayas es un verdadero escándalo. Los católicos no podemos ir ni por la calle ni por el campo sin oír nuestros grandes sentimientos religiosos.

AYORA
Por las calles y plazas de este pueblo, por las noches, los mozos forman corrillos en las esquinas, y a cada blasfemia que de sus satánicos labios sale parece que se estremecen las casas. Las muchachas no pueden transitar solas por las calles si no quieren oír las porquerías y las indecencias que les dicen, y hasta en la misma vía pública se cometen actos de la más escandalosa inmoralidad. Y nuestro alcalde parece que hace la vista gorda y todo va adelante. A todos los que le hablan de eso les asegura que tomará medidas para que no se cometan esos abusos; pero cada vez va peor, y los funcionarios públicos que debían ser los encargados de poner orden, son los primeros que cometen tales actos.

SAGUNTO
La Junta Legitimista del distrito de Sagunto ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, don José Galmes Aleixandre; vice, don Francisco Mira Alvaro; vocales: don Vicente Claramunt Puig, don Francisco Aznar Quevedo, don Inocencio Gil Huerta, don Julián Martí Villar, don José Monreal Nuñez y don Francisco Aleixandre Carruana. Secretario, don Hipólito Cantero Díaz, y vice, don Manuel Rodrigo Arnau. La nueva Junta del Distrito tomó posesión ayer, día 9, a las tres de la tarde. Reciban dichos señores nuestra más cordial enhorabuena.

SAGUNTO
En conmemoración del tercer aniversario de la fundación de nuestro Círculo Legitimista se ha estrenado un magnífico reloj de pared y dos hermosos cuadros: uno de la Virgen de los Desamparados, Patrona de nuestro Círculo, y otro, de la Inmaculada Concepción, Patrona de la Juventud. Todo regalo de un generoso donante, entusiasta de la Causa. Nuestro activo y digno presidente, don Manuel Monzó Baquero, que hace tiempo venía gestionando sin reposo este asunto, ha visto con gran placer realizados sus propósitos de adornar los salones de este Círculo.

SAGUNTO
La Sociedad en masa ha sido gratamente sorprendida, dándole las más cumplidas gracias al generoso y anónimo donante, y pide a la Virgen tenga otros imitadores.—El correspondal.

VILLARREAL

Las fiestas de San Pascual Bailón
El día 8 dió principio en la iglesia del convento de San Pascual el solemne novenario en honor de nuestro esclarecido Patrono. De los sermones están encargados el Carmelita descalzo P. Juan Bautista Llop, el Carmelita calzado P. Joaquín María Usó, los Franciscanos Padres Ramón Moreno, Salvador Alsina y Pascual Fortuño; el Beneficido del Hospital D. Manuel Piñarech, el que lo es de la Arciprestal don José Juan Marco, el Coadjutor de la misma D. Orenco Lucia y el Vicario de las Clarisas D. Juan Bautista Candau.

La noche víspera del Santo de la Eucaristía habrá solemne vigilia de adoración y el día propio será la fiesta principal, en que actuará nutrida orquesta que interpretará la Misa de Gounod, llamada de Santa Cecilia; oficiará el señor Cura Arcipreste, D. Miguel Pedros Bañón y predicará el M. Rvdo. P. Calasanz Rabaza. Terminarán las fiestas con brillante procesión que recorrerá las principales calles de la ciudad.

CHARLAS TAURINAS

El cáncer nacional

Por ser la fiesta de toros la más sugestiva y alegre, la que cuenta con más partidarios, la más popular y española, conviniéndonos en llamarla «fiesta nacional». Pero al punto han llegado en la época presente los excesos de ese espectáculo y sus adláteres, que quien quiera hablar de él con propiedad no debe llamarle fiesta, sino *cáncer*.

Fiesta nacional fué sin duda en aquellos tiempos felices que servía de honesto entretenimiento a nobles y villanos, reunidos en el coso determinados días del año para admirar el valor y la destreza de algunos hijos del pueblo, que tomaron por arriazgo y humilde oficio la lidia de reses bravas. Fiesta era entonces, porque de diversión se trataba únicamente, sin que el divertirse significara estupefactos sacrificios casi constantes, muy superiores a las escasas fuerzas de los que la habían de costear.

Fiesta, porque sólo constituía un pasaje y agradable entretenimiento de la vida; pero no la vida toda. Ahora la fiesta de toros es algo bien distinto: de entretenimiento alegre y vigorizador de la raza ha degenerado en cáncer nauseabundo, que corroe con voracidad de hiena hasta las fibras más recónditas del organismo nacional.

Ya no es entretenimiento, sino vicio, que con furia epidémica ha invadido rápidamente pueblos y ciudades, individuos y familias. Ya no existen españoles aficionados y otros que no lo sean; ahora se llaman aficionados todos los habitantes de la Península, o al menos se consideran tales, porque van a los toros sin perder una sola corrida, aunque para asistir al espectáculo tengan que imponerse grandes sacrificios, de los que participa también la familia.

Se va a los toros aunque para sostener el vicio se deje de pagar al tendero de ultramarinos, al sastrero, al maestro de obra prima o al dueño de la casa en que se vive; aunque haya que contraer deudas y entregarse en brazos de la usura. Lo primero es ver cómo Joselito y Belmonte se juegan la existencia ante los corripúpetos; comentar la faena del ídolo y atacar al contrario; eso ante todo y sobre todo, sin reparar si el dinero de la entrada al espectáculo hará falta en la propia casa para concluir el mes, si con el precio del abono se podría vestir la desnuda familia o curarse la afección que padece el hijo enfermo.

Asistir a la fiesta de toros es lo primero, cueste lo que cueste, aunque perezca la prole, se pierda la reputación y hasta la honrra de bien, si llega el caso. Hay que hablar de toros todos los días y en todas partes; lo mismo en el café que en la Universidad en los tribunales de justicia que en la barbería.

La cuestión es ser erudito en tauromaquia; conocer la historia pública y privada de las «restrellas»; el número de las corridas que llevan toros y las que les quedan por lidiar; saber lo que ganan cada año y en que emplean el dinero; estar al tanto de las intrigas y chismes del toreo, que ahora tanta abundan.

Todo lo que no sea eso es de mal tono, y por lo tanto ridículo. ¿Que se celebra una corrida en día laborable? Pues ya se sabe lo que hay que hacer: cerrar las fábricas, los talleres, las oficinas, para asistir al espectáculo, aunque la marcha regular de la vida se interrumpa y se gaste uno lo que no tiene.

Por algo lo que fué fiesta ha degenerado en *cáncer*; hay que alimentar la enfermedad, aunque sea a costa de la propia vida. Al llegar aquí, pienso en los comentarios que de mi «charla» de hoy van a hacer algunos: los aficionados más *piadosos*, dirán que he perdido el juicio; otros, que me he pasado con armas y bagajes a las filas cursis del antiflamenguismo que, sin éxito, acudilla «Noletyo er Melenas».

Nada más absurdo: mi afición entusiasta e inveterada por la fiesta de toros es bien conocida; mis convicciones profundas. Por eso mismo, y por doloroso que me sea, aplico al *cáncer* el cauterio, antes que la terrible enfermedad mate la fiesta más artística, hermosa y varonil que presenciaron los siglos e idearon los hombres. Quiero que las aguas del torrente taurino vuelva a sus antiguos cauces, antes que la terrible avenida socave los sólidos cimientos de nuestra incomparable fiesta; quiero, en fin, conjurar el peligro inminente que preveo, de que las corridas de toros lleguen a desaparecer.

Para evitar esa catástrofe no hay más que un remedio; contener la afición en sus justos límites; cosa fácil de conseguir, empujando procedimientos que a nadie se le ocurren y de que acaso hablo otro día, con los que los «fenómenos» quizás necesiten más tiempo para hacerse millonarios; pero la afición podrá seguir gozando de su diversión favorita sin arruinarse, sin que las incomparables corridas de toros, que «fiesta nacional» fueron, sean, como ahora, *cáncer nacional*.

AGUAYO.

Publicaciones

Hemos recibido el número 25 del Boletín Mensual del Consultorio Agrícola, que dirigen los Sres. Grima Hermanos.

AL CERRAR

La actitud de Italia

Madrid.—En los círculos políticos y diplomáticos continúan los comentarios acerca de la actitud de Italia. Se nota en los comentaristas gran resistencia a creer que Italia rompa su neutralidad. Se afirma que la actitud de esta nación está pendiente de la contestación que debe recibirse esta noche del Gobierno austriaco.

Parte oficial francés

París.—El comunicado de las once de la noche dice lo siguiente: «Al Norte de Arras, a pesar de los contraataques de los alemanes, mantenemos el terreno que conquistamos ayer, aumentando en algunos puntos, especialmente en Caroury y Souche. Entre los combates de ayer y hoy hicimos tres mil prisioneros, entre ellos 40 oficiales y un coronel, y cogimos al enemigo 10 cañones y 50 ametralladoras. Los ataques de los alemanes en Berry-aubac y en el bosque de Le Pretre han sido rechazados.»

Parte oficial inglés

Londres.—El Almirantazgo comunica los siguientes informes: «En el frente británico, los alemanes han emprendido dos ataques, utilizando gases asfixiantes, que han obligado a los ingleses a evacuar sus trincheras; pero la artillería británica logró contrarrestar durante algún tiempo el avance de los alemanes. Las tropas británicas contraatacaron y recuperaron la mayoría de las posiciones perdidas, consiguiendo hacia la media noche apoderarse de todo el terreno perdido. En la mañana del día 10, el primer ejército británico atacó las líneas alemanas entre Reservoir y Estubert, ganando algún terreno hacia Fromelles, donde continúa la lucha.»

Parte oficial ruso

Londres.—Comunican oficialmente desde San Petersburgo que las tropas rusas, en su avance por el Suroeste de Mitaw, han obligado a los alemanes a retirarse hacia Wach. Al Nordeste de Narew, cerca de Wach, hemos rechazado a los alemanes. En la Galitzia occidental han sido menos frecuentes los ataques de los alemanes. En los Cárpatos hemos rechazado los ataques de los austro-alemanes en dirección a Mezolaboretz, en la orilla derecha del Lomniza superior.

Parte oficial francés

París.—El comunicado de las tres de la tarde dice lo siguiente: «Tres nuevos ataques de los alemanes al Norte de Lombartzyde en el ala derecha, han sido rechazados. Al Este de Saint-Georges nuestros marinos han conseguido apoderarse de la alquería La Unión formidablemente fortificada por los alemanes y un fortín situado también al Este del mismo pueblo. En estos combates hicimos treinta prisioneros. Esta mañana ha sido nuevamente bombardeado Dunkerque, alcanzándole tan sólo dos proyectiles. En la región de Arras hemos conservado todas las importantes ganancias señaladas en el parte de ayer. En el resto del frente, especialmente en el Argone, y en Alsacia, en Sillakerwesen, continúan los combates de artillería.»

Movimientos de tropas

Turín.—Durante la noche se realizan importantes movimientos de tropas en dirección desconocida. La mayor parte de los trenes se reservan para los transportes militares. Las autoridades han reservado dos trenes diarios para la población civil. Los carabineros han sido movilizados, formando cuerpos especiales.

Salida de alemanes

Ginebra.—En trenes especiales salen de Italia muchos alemanes. Ayer, de Roma, Florencia y Bolonia salieron tres mil alemanes. Todos los almacenes, propiedad de los alemanes, han sido cerrados. Los periodistas alemanes que huyen de Italia, han establecido su cuartel general en Lucano.

¿Giolliti rectifica?

Roma.—Se considera muy probable que Giolliti llegue a un acuerdo con Salandra, cuyo caso la decisión de los gabinetes acerca de la guerra no encontrará ninguna oposición. Automóviles transformados

Ruede la bola

Bucarest.—Se considera seguro que Rumania intervendrá en la guerra antes que termine el mes actual, al lado de los aliados. Asegúrase también que el partido conservador rumano está conforme con esta política guerrera.

Salida del «Transilvania»

Londres.—Telegrafan de Nueva York que el trasatlántico «Transilvania» ha salido de aquel puerto con rumbo a Inglaterra. De ochenta viajeros que habían tomado pasaje en el mismo, solo doce han dejado de embarcar.

El último bombardeo de Inglaterra

Carnarvon.—Los zeppelines se han presentado sobre la comarca de Southan en Westbliff; eran varios. Lanzaron más de ochenta bombas, muchas de ellas incendiarias, que causaron la muerte de varias mujeres, hirieron otras muchas personas y destruyeron e incendiaron muchas casas. Varios aeroplanos ingleses les atacaron, pero aquellos lograron escapar indemnes.

Las operaciones en Francia

Carnarvon.—De la zona occidental siguen recibiendo buenas noticias de las operaciones. Los últimos informes dan cuenta de haberse entablado una gran batalla entre el bosque de Grenifler y Arras.

La Prensa francesa

París.—Servicio de la Torre Eiffel: «La Prensa se felicita de la feliz solu-

ción que ha tenido el incidente chino-japones.

Añade que no tardarán los chinos a disfrutar de las ventajas de la colaboración económica y financiera del Japón. También comenta y da como cierta la intervención de Italia en la guerra. Le Matin declara que los últimos acontecimientos representan el preludio de la ruptura con los imperios centrales. Añade que el hundimiento del «Lusitania» ha producido tanto sentimiento como indignación en el mundo civilizado. «En cambio los alemanes—dice—se alegran del hecho, que ha causado 1,500 víctimas, entre las cuales se cuentan 50 niños.»

Las bombas asfixiantes

París.—La Prensa de Noruega protesta contra el empleo de bombas asfixiantes. Declara que siente gran repulsión hacia el nuevo método de guerra alemana.

Méjico revuelto

Méjico.—Las tropas del general Varela han intentado asesinar al presidente González. Dichas tropas han sido rechazadas. China y Japón

Tokio.—El ministro del Japón en Pekín, encargado de formular el acuerdo entre ambas naciones, dice que cree que terminará su misión en breve. El Ebro crece

Tortosa.—Continúa creciendo el Ebro. Hoy lleva siete metros sobre el nivel ordinario. Las calles-bajas y las huertas están inundadas. No han ocurrido desgracias.

Periodista católico premiado

Jáen.—El Jurado de los Juegos Florales de la Asociación de la Prensa ha concedido la flor natural a la poesía de don Francisco de Paula, ex director de El Pueblo Católico de Jáen. El Obispo de Jaca

Bilbao.—Procedente de San Sebastián ha llegado el Obispo de Jaca. Ha sido cumplimentado por el Clero y las autoridades. El día 16 predicará en Angosta, en la fiesta de la Adoración Nocturna. La Adoración de Barcelona

Barcelona.—Se ha celebrado el beneficio de la Asociación de la Prensa de esta capital. Ha sido un gran éxito artístico y económico. La cuestión de la Alcaldía

Barcelona.—Se niega a ocupar la Alcaldía el señor Bartrina Castellar. La opinión culpa de cuanto ocurre al Gobierno, por sus complacencias con los republicanos. Emigración a Francia

Barcelona.—Desde que empezó la guerra, han emigrado a Francia, de Cataluña, más de 10,000 hombres. Los agentes franceses reclutan numerosos obreros españoles para trabajar en Francia. El gobernador se niega a librarles el pasaporte, porque el contrato de trabajo es deficiente y es sólo por cuatro meses. El gobernador quiere que se les abone el viaje de ida y vuelta.

Asamblea integrista

Barcelona.—En el Círculo Integrista se han reunido los delegados de toda la región, presididos por don Manuel Senante. Han acordado celebrar una Asamblea del partido para últimos de Junio y varios actos de propaganda en toda Cataluña. En la víspera de esta noche el señor Senante ha pronunciado un discurso para excitar a los integristas a permanecer fieles. Ha expresado su confianza en la política, diciendo que esta y la Religión no son incompatibles.

Nuestro servicio en la frontera:

El embajador de Italia en Viena se despide

Génova.—La Tribuna publica un telegrama en el que dice que el embajador de Italia en Viena ha hecho a sus colegas vistas de despedida. Diez.

Mercados

Día 8 de Mayo
ARROCES.—En cáscara. Clase Benlloch, de ptas. 32'00 a 33'00; Pesetero, a 34'00, Bomba, a 40'00. Los 100 kilos sin envase. En blanco.—Amonquill y Benlloch clase 00, a ptas. 45'00; 0, a 45'50; 1, a 46'25. En las clases que siguen a 0'75 ptas más cada número. Bomba, número 1, a ptas. 68'00. En las demás clases 1 pta. más por número. Sobre muelle o vagón, sin envase, los 100 kilos. ALUBIAS.—Clase Amonquill, a ptas. 63'00; Pinet, a 63'00. Saco de 100 kilos, con envase, sobre muelle o vagón. CACAHUET.—De dos granos. Blanco primera, a ptas. 22'00; segunda, a 20'00; Rojo primera, a 21'50; segunda, a 20'00. De tres a cuatro granos: Primera, a pesetas 24'00; segunda, a 21'50. Saco de 50 kilos, sobre muelle o vagón. Mondado, a ptas. 51'00 los 100 kilos. PATATAS.—Huerta. Nueva cosecha, a ptas. 2'25, arroba. De Aragón, a ptas. 2'25, arroba. TRIGOS.—Huerta, a ptas. 39'00; madrileño, a 38'00; blanqueta, a 37'00; jeja, a 36. Los 100 kilos, sin envase, sobre vagón o muelle. Extremehos.—A ptas. 41'75. Andaluces, a ptas. 41'75, los 100 kilos, con envase sobre vagón, éstas estaciones o muelle Grao. ALTRAMUCES.—Flor, a ptas. 30'00; media flor, a 28'00; medianos, a 22'00 menudos, a 19'00.

Antes de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

VENTA: Farmacias y Droguerías, y en la Farmacia CAÑIZARES (abierta toda la noche), con Laboratorios químico y de esterilización, anexos, Caballeros, 63, Valencia

¡No sufrirá el niño y tranquilizaréis vuestra conciencia!

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el baeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea.

Sin ninguna molestia y con el uso de la DENTINA CAÑIZARES

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja, cura los trastornos de la dentición; cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Recházese toda Dentina que no sea la de Cañizares y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado), con las dos figuritas de los niños.

Después de tomar la DENTINA CAÑIZARES



Caja-estuche una peseta

Pedid las lámparas INFUNDIBLES "SAGUNTO" F.

Filamento de metal estirado

Depósito exclusivo: SAGUNTO (España)



Única para los excesos de voltaje

NOTA. Esta lámpara, por su composición química, resiste los excesos de voltaje, teniendo siempre la misma intensidad luminica.

Es la única

Pídanse en todas partes:

Marca registrada

LA MUNDIAL

Sucursal de Valencia. Llano del Remedio, V F.

Se necesitan inspectores viajantes que dominen el seguro mutuo de ahorro y tengan buenas referencias, concediéndoles sueldo, dietas de viaje, billete kilométrico, comisión y premios trimestrales.

Se instruye teórica y prácticamente a los que desconozcan estos seguros, y quieren aspirar a una plaza de inspector-viajante. Dirigirse personalmente los días laborables, de tres a cinco de la tarde.

LUIS FARINETTI



SELLOS DE CAUCHÚ, GRABADOS, ROTULOS DE ESMALTE

Calle de la Paz, 16 VALENCIA

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

DELEGACION ESPECIAL DEL REINO DE VALENCIA. Préstamos al 5 1/2 por ciento, hipotecarios, amortizables de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.—Delegado: D. Benito Alet, calle del Mar, núm. 23, Valencia.

ESTOMAGO

Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de

ESTÓMAGO

y desarreglos intestinales es porque desconocen las maravillosas curaciones que se consiguen con el uso del

DIGESTONICO

Antigua Zapatería del Cazador

Calle de la Carda, núm. 20. Este es la más acreditada y la más recomendada en el estado por su perfección, tanto para zapatos como para zapatos de moda.

Fundada en el año 1859. Ofertamos en vestir en sus calzados, por recomendarlos de un material selecto a la salud, como son el cuero, la seda, el algodón y otros tejidos que el público desconoce.

Ojo. No confundirla con ninguna otra casa. Marca registrada, patentada en 23.154.

BUQUES

Vapores combinados CORREOS DE AFRICA y A. Ferrer Peset y Hnos.

PARA MARSELLA y CETTE Servicio semanal rápido los sábados.

Para Cuba y pasaje dirigirse a A. Ferrer y Peset Hermanos. Muelle 12, teléfono 3081, Grao

Servicio semanal directo Para Londres

SAN LEANDRO cargará el 15 de Mayo

Para Liverpool CARDIFFIAN cargará el 15 de Mayo

Para Bristol y Cardiff SEGONTIAN cargará el 15 de Mayo

Para Newcastle MAGNUS cargará el 15 de Mayo

Para New-York CEREJA cargará el 15 de Mayo

Amsterdam y Rotterdam FAUNA cargará el 15 de Mayo

Consignatarios: Sres. Ries y Compañía, calle de Colón núm. 63.

Servicio regular de vapores especialmente para el transporte de fruta y vino.

Hull Newcastle ELLEN saldrá el 15 de Mayo

Para Londres PELAYO saldrá el 12 de Mayo

LUQUE saldrá el 15 de Mayo

Consignatarios: Sres. M. Anca y Compañía, Llano del Remedio, letras A G, entresuelo, calle de la Gloria.

Compañía Gijonesa de vapores, S. A. PRIMERO

saldrá de este puerto el viernes, 14 de Mayo, pa-

ra Alicante, Cartagena, Aguilas, Motril, Málaga, Cádiz, Vigo, Marin, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao, y Pasajes, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: REIG & CIA., Principe Alfonso, 12.

Agente VICENTE MIQUEL, Muelle, 15, Grao.

Vapores de Vinuesa de Sevilla CATALUÑA

saldrá de este puerto el 11 de Mayo directo para Tarragona, Barcelona y Marsella admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: S. y B. Perera, plaza de Tetuan, 1, pr. 1.

Agente VICENTE MIQUEL, Chapa 25, Grao.

Tinta negra

La más negra a 150 pta. litro. 300 metros de 100 recibos para alquileres, 050 pta. Librería de Marfías Real Corrección núm. 21.

Embarazo, partos

D.ª Antonia Chirivella, (tocóloga) con real título, participa a su número y distinguida clientela que ha trasladado su consultorio sobre enfermedades del embarazo y partos a la calle Tomo San Cristóbal, 11, junto a la calle de la Paz y Librería, Valencia. Nota: Gabinete para casos de la profesión con todos los adelantos científicos e higiénicos.

Ideal Paz

Cubierto 150 pta. tres platos ensalada, pan, postre y vino, y a la carta sin propina. Serv. lto interior, exterior y a domicilio; 10 clases de abono; descuentos a los colegios y niños obreros. Calle Nueva, 8, junto a la calle de la Paz, detrás de la Iglesia del Párra.

Monte de Piedad

ALMONEDA El día 7 y siguientes no estivos, del presente Mayo, a las tres de la tarde, en la calle del Mar, núm. 63, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogué, se verificará la almoneda de ropas, alhajas y demás efectos acumulados. En ellas serán comprendidos, además de los efectos de vario valor de la Central, de los que se embarcaron en los buques de la línea de Colón, 30, 2, Baja, 33, 3, Pi y Margall, 62, y 4, Pasaje de Colón, 4, poblados marítimos.

Gran liquidación

Por reforma de local, se liquidan toda clase de aparatos de electricidad, a precios increíbles; lámparas de filamento metálico, irrompibles, a una peseta. Francisco Chalmó, Poeta, Queral, letra A, lampistería, junto al café Habana.

Agente

Se necesitan agentes productores de seguros. Gran Vía, 61, esquina a Ciscar.

Ocasión!

Se venden puertas, rejas y ventanas procedentes de derribos, depósitos para agua, y planchas onduladas para cubiertas. También hay a venta puertas nuevas de todas clases y se construyen en la forma y medida que se desee. Calle Morata, Guillén de Castro, 137 (ante 20), frente a las Torres de Cuarte, Valencia.

Se vende

para la elaboración de chocolates las máquinas siguientes. Una extraordinaria, un cilindro, una extrudadora de aire, una trituradora y aventadora de cacao y un molino para la cacao. Dirección: calle de Vallés, 5, Jativa.

La Mallorquina

Vinos, aceites, jabones, conservas, chocolates, legumbres y hicos. En esta casa se venden los famosos vinos de la gran finca de Juan Suau, de Palma y los chocolates de la viña de Mateo Vidal. Serv. lto a domicilio. Mar. 78, bajo, (frente a la Caja de Ahorros). Esta casa vende más barato que nadie, por no haber intermediarios en sus productos.

Mesa de billar

Se vende: C. Tralcián, número 9, ebanistería.

EL REUMATISMO

Al decir a ustedes que España es la nación más castigada y la generalidad sufre reuma o dolor, no habré dicho ninguna mentira, pues desgraciadamente es la verdad y naturalmente hay que tomar todas aquellas precauciones para curarse, puesto que sabido es que descurarse unos días es condenarse por toda la vida.

EL GOTOL

medicamento descubierto por un eminente profesor que después de varios años de estudios ha logrado imponerse de una manera tan poderosa a las enfermedades del reuma o dolor, que con una sola frasco de EL GOTOL el enfermo queda aliviado de tal manera que puede considerarse curado.

Pues, si los que padecen de reuma o dolor hacen uso de tan maravilloso medicamento y se toman la molestia de leer el prospecto que va acompañado de cada frasco, se convencerán que EL GOTOL es el medicamento que buscaban para curarse radicalmente.

El que padece de una de las enfermedades que indicamos a continuación o al primer momento de presentarse un síntoma de ellas acuda al GOTOL, podrá luego convencerse que nuestra indicación es merecedora de un verdadero agradecimiento.

Reumatismo, Dolores nerviosos o Neuralgias

Jaquecas, Hemicráneas (migraña), Cefaleas, etc.

De venta en Valencia: Farmacia de la Sra. Vda. del Dr. Ferrer, plaza de Santa Catalina, 4, y Farmacia A. Gimár, San Fernando, 34.

Cura gratuita de los ojos

Todos los días, de 9 a 10, en la clínica del Dr. Vidana, calle de Salvá, 14, (detrás de la Universidad).

Fábrica de billares

Única en Valencia en precisión y economía. También tiene billares viejos restaurados y se mudan paños y componen tacos. Tiene a la venta toda clase de accesorios a precios sin competencia. Calle de Cádiz, núms. 14 y 16.

¡¡¡Viticultores!!!

Muchas son las fórmulas que los entomólogos han presentado, pero solamente han conseguido combatir superficialmente la FILOXERA, PIRAL, MILDEV, etc.

El Suero Antifiloxérico "Fomento"

es hoy el único en su clase, descubierto recientemente, y que satisface todos vuestros deseos. Pedidos: Fomento Español de Agronomía, Cuarte, 6, principal, VALENCIA.

Alcira

En la plaza de Emilio Castelar, 4, (antes San Agustín), se alquila planta baja y tres pisos. Razón: Murta, 4, Alcira.

Caballero solo

estable, desea vivir con familia distinguida, en casa muy bien puesta, de nueva construcción en el casericho. Razón: en esta Administración.

Socio

capitalista se desea para negocio en marcha, el mejor y el más productivo de los negocios del día. Razón: Jencar Vicente, Serranos, 14, principal.

Carpintería vieja

Se vende, procedente de derribo, toda clase de puertas, rejas de hierro y puertas de pino, en la calle de Zapateros, 3, junto a la plaza de San Lorenzo, a precios baratísimos.

Casa en Bétera

Se vende o alquila por módico precio una moderna casa con todos comodidades de baño, agua, luz eléctrica, etc., y grande jardín productivo y con agua abundante para riego. Informar: Félix Picueta, 15, entlo.

Canas

El que las tiene, porque quieren desaparecer con el tan acreditado e insustituible Tinte Americano. Compedición sin igual. Precio del frasco 125 pta. Farmacia del caserío Carda 3 Valencia.

Se alquila

un primer piso muy espacioso con seis dormitorios ventilados, en la calle de la Jordana, 27, por precio 10 reales diarios. Darán razón en la portería.

Academia de lenguas

San Vicente, 199, entlo. No más protestas de letras, almacenajes en ferrocarril ni puertos; se darán toda clase de facilidades. Reserva absoluta. Mar. 78, 1. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6.

Tendrás apetito, robustez y salud si tomás

SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

Venta de un casa

en Biar, calle de Barten, 38. Magnífica casa para veranear, una familia rica; con fuente de agua potable dentro de casa, grande huerto y cespertal para entrar coche o automóvil. Razón: calle Sagunto, 102, 2.º Valencia, Vicente Palau.

Alquileres

Se alquilan: el piso 1.º de la casa núm. 8 de la calle de Cataluña, los bajos núm. 6 de la misma con cocina y cochera y un almacén en la calle Escuela de Santa Catalina, 3, junto a la plaza de la Reina. Durán razón: e. Zaragoza, 10, pral.

Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado un alfiler de oro con algunas piedras preciosas, para que se entregue a la izquierda de la izquierda monarquía.

Se venden

la habitación de la derecha del primer piso de la calle de la Maravilla, 11; la casa baja y los tres pisos encerrados de la izquierda, al lado de la calle de Cervantes, núm. 23. Informar: calle del Pío de la Cruz, 6 y 8, hoy 10, entresuelo despacho.

Alquiler

En la calle de Saramiego, 15, se alquila un entresuelo.

Rocafort

En las afueras se alquila una casa de campo. Razón: Monjas, 8, 2.º, de una a cinco tarde.

Fuera canas

Desaparecen con el uso del AGUA VIRGINAL FRODOREY. No contiene nitrato de plata ni otra materia nociva. No mancha la piel ni la ropa. De venta en la farmacia de la Morena, plaza de las Barcas, esquina a la calle de Don Juan de Austria, Valencia. Precio del frasco 30 pta.

Gramófono

Se vende uno de la mejor marca conocida, muy elegante, completamente nuevo. Se dará muy barato, un verdadero, es una verdadera ganga. Calle del Bisco, 1, bajo.

Diario

Año V. Oficina

España

Cerca de 15 completo

MADRILENERO

El silbido del capitán

Un periódico ha dicho que el llamamiento dirigido por el conde de Romanones a las democracias españolas había sonado entre la masa liberal del país como un toque de alarma o de rebato.

Y añade muy convencido el diario madrileño que los efectos de la llamada ya notan en toda España.

«Existe una opinión—agrega el periódico—que resueltamente se muestra dispuesta a obedecer la voz de mando del jefe de la izquierda monárquica.»

Lector: no me había dado cuenta de esto, y es muy probable que a ti te sucedió lo mismo, pero no perderemos da con aceptar como si fuesen exactas nuevas que participa el periódico madrileño.

En las novelas de Conan Doyle los folletines que relatan historias empujadas de las sierras de Andalucía, recordamos haber leído episodios análogos.

«Lanzó el capitán un silbido estridente y obedeciendo a esta señal, por entre espesura surgieron varios hombres avanzaban con resolución hacia los desdentados viajeros. Era la cuadrilla que ponía al llamamiento del jefe...»

No será necesario que digamos a qué nos tocara desempeñar en este caso el papel de viajeros atribulados.

CIRICI VENTALLÓ

Esculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las GRANULACIONES. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

Cervecería El León de Oro

Cubiertos de 250 pesetas CUATRO PLATOS. Helado y frutas. Esmerado servicio a la carta. Para bodas y banquetes, precios reducidos. Rebaja de precios en las consumaciones.

REGALO

Una preciosa imagen esmaltada en oro y colores de Nuestra Señora de los Desamparados, una utilísima cartera piel imitación, con librito para notas, y un macito de mondongos dientes japoneses.

Todo este equipo, recuerdo de Valencia, se entregará en el acto a toda persona que entregue este cupón y 15 céntimos, durante el día de hoy, en EL CAIRO.

Caricatura de...



PARA ESTAR EN TIPO



INGLATERRA, FRANCIA, TRANVALENCIA, CANADA

Visión de la guerra, p...

Fábrica de Ornamentos de Iglesia Justo Burillo y Comp.ª

Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10, VALENCIA

Talleres exclusivos de bordados a mano bajo dirección artística para todos estilos, Especialidad en bordados de figura y oro fino, gran realce para Casullas, Tunicas, Mantos, Palios, banderas y estandartes, etc., así como para bordados con oro fino y sedas de colores con delicadas combinaciones.

Se restauran ornamentos antiguos y se traspasan a otros fondos garantizando su perfección. Se compran antigüedades.

